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Con una diferencia de 3,3%
de los votos, Martín Llaryora de 
Hacemos Unidos por Córdoba 

es el gobernador electo de la provincia. 
Después de diez días de las elecciones 
provinciales realizadas el 25 de junio, 
este miércoles el Tribunal Electoral de 
la Provincia de Córdoba dio a conocer 
el resultado de las elecciones a gober-
nador y vice tras finalizar el escrutinio 
definitivo.

Martín Llaryora de Hacemos 
Unidos por Córdoba tuvo un total de 
870.935 votos (45,9%), mientras que 
Luis Juez de Juntos por el Cambio ob-
tuvo 806.541 votos (41,85%). En tercer 
lugar, quedó Encuentro Vecinal Córdo-
ba con 60.818 votos y en cuarto lugar el 
Frente de Izquierda con 47.068 votos. 

En el Departamento Capital, el 
más numeroso, Llaryora sacó 333.480 
votos mientras que Juntos por el Cam-
bio obtuvo 277.216 votos.

La participación del electorado 
fue del 68,20%. Hubo 2.081.193 vo-

tantes sobre un padrón de 3.051.544 y 
102.563 votos en blanco.

Sin embargo, en una situación ex-
cepcional, el Tribunal de Cuentas 
será manejado por Juntos por el 
Cambio que obtuvo 709.249 contra 
los 704.682 obtenidos por Hacemos 
Unidos por Córdoba.

Llaryora: «Empieza otra 
provincia, una nueva era»

Martín Llaryora aseguró que, con 
su gestión, empezará «otra provincia, 
una nueva era», y que ampliará el go-
bierno «a distintos sectores para bus-
car más acuerdos, más consenso».

«A partir de diciembre vamos a 
trabajar para todos los cordobeses. 
Agradecemos por estos 24 años pero 
ahora empieza lo mejor, porque noso-
tros somos una nueva manera de hacer 
política, una nueva generación. Empie-
za otra provincia, una nueva era, hare-

mos las reformas necesarias», aseveró 
Llaryora.

Una de las claves de la victoria se 
convierte en desafío, porque el lado 
B de la gestión como base del triunfo 
electoral da cuenta de resultados tan 
magros como sorpresivos en mu-
chos de los distritos desde los cuales 
se esperaba un empujón mayor. Río
Cuarto y Villa María aparecen como 
ejemplos contundentes en ese senti-
do. En la ciudad gobernada por Juan 
Manuel Llamosas, la victoria de Juez 
fue por 15 puntos; en la que comanda 
Martín Gill, por diez.

Con todo, el resultado ajustado 
le pone al sanfrancisqueño un desafío 
casi inédito: gobernará sin mayoría 
en la Legislatura y estará en minoría 
en el Tribunal de Cuentas. Si había un 
contexto para que Llaryora pusiera en 
práctica la política de acuerdos que 
pregonó a lo largo de toda la campaña, 
es el que le tocará afrontar desde el 10 
de diciembre.

POLÍTICA

Martín Llaryora es el gobernador 
electo de la provincia de Córdoba
Martín Llaryora de Hacemos Unidos por Córdoba tuvo un total de 870.935 votos (45,9%), mientras que Luis Juez de Juntos por el Cambio 
obtuvo 806.541 votos (41,85%).
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¿Cómo quedará conformada la 
Unicameral?

En relación a los legisladores, 
Juntos por el Cambio también obtie-
ne una leve ventaja con 712.063 votos 
frente a 710.281 de Hacemos Unidos 
por Córdoba. Con estos datos, las dos 
principales fuerzas políticas obtuvie-
ron 13 legisladores departamentales y 
20 legisladores por distrito único cada 
una.

Juntos por el Cambio tendrá 33 
legisladores, los mismos que tendrá 
Hacemos Unidos por Córdoba. Luego 
la Legislatura termina de conformarse 
con una banca para Encuentro Vecinal, 
una para el Frente de Izquierda, una 
para Creo en Córdoba de Todos y una 
para La Libertad Avanza.

Es entre los legisladores departa-
mentales donde se dará la llegada de 
varios intendentes a la Legislatura. Por 
ejemplo, y de confirmarse en el escruti-
nio definitivo, en la lista de Hacemos
Unidos por Córdoba el jefe comunal 
de Colonia Caroya, el llaryorista Gusta-
vo Brandán, tendrá su banca por Colón.

Raúl Figueroa, vecinalista de 
Deán Funes, también llegará a la Le-
gislatura por Ischillín. Al igual que los 
intendentes de San Carlos Minas, Cris-
tian Farías (Minas); de Villa de María 
del Río Seco, Ernesto Flores; de Nono, 
Mariano Ceballos (San Alberto); de Vi-
lla de las Rosas, Enrique Rebora (San 
Javier); y de Brinkmman, Gustavo Te-
vez (San Justo). Se podría sumar a este 
listado el intendente de San Francisco 
del Chañar, Marcelo Eslava, si final-
mente se confirma la ventaja sobre la 
radical Gladys Espíndola. En ese caso, 
reemplazaría en la banca departamen-
tal de Sobremonte a su hija, Emilia Es-
lava, quien no podía presentarse por la 
re-reelección.

Completarán los legisladores por 
banca departamental por el oficialismo 
Jorge Heredia (Pocho), titular de 
Suboficiales de la Provincia; Juan 
Blangino (Río Primero), y Victo-
ria Busso (Roque Sáenz Peña),
dos legisladores oficialistas que fue-
ron reelectos. Además del ministro y 
exintendente de Alta Gracia, Facundo 
Torres Lima, quien fue reelecto, pero 
solicitó licencia para formar parte del 
equipo de Schiaretti.

En la lista de Juntos por el 
Cambio en el tramo de legisladores 
por distrito único también son varios 
los intendentes que desde diciembre 
pasarán a ocupar una banca, la gran 
mayoría impedidos en sus localidades 
por la re-reelección. Formarán parte de 
este bloque los actuales jefes comu-
nales de Hernando, Gustavo Bo-
tasso; de Villa Dolores, Carmen 
Pereyra; de Morteros, José Bría; 
de Villa La Paisanita, Ignacio 
Sala; y de Arias, Matías Gvozde-
novich.

Completan el listado de intenden-
tes que serán legisladores en el tramo 
departamental Mauricio Jaimes, 
jefe comunal de La Cruz (Calamu-
chita); Fernando Luna, de Villa 
de Soto (Cruz del Eje); Oscar Sali-
ba, de Huinca Renancó (General 
Roca); Ariel Grich, de Monte de 
los Gauchos (Río Cuarto); Lucas 
Valiente, de Luque (Río Segun-
do); Víctor Molina, de Cañada de 
Luque (Totoral); Sebastián Pe-
ralta, de Villa Tulumba (Tulum-
ba); y Carlos Briner, de Bell Ville 
(Unión).

La bancada de Juntos de Juntos 
por el Cambio se completará con los le-
gisladores por distrito encabezado por 
el dirigente del PRO Oscar Agost Ca-
rreño -quien encabezó la boleta-, junto 

a la actual concejala de Villa María Ka-
rina Bruno, y a Patricia Botta. También 
están los radicales Brenda Austin, Mi-
guel Nicolás y Alejandra Ferrero (vice-
presidenta del Colegio de Abogados de 
Córdoba); la politóloga Ariela Szpanin; 
la deloredista Inés Contreras, con Dan-
te Rossi y Daniela Gudiño.

Rossi y Gudio son los únicos ra-
dicales que consiguieron la reelección. 
Entre las novedades está la vuelta del 
juecismo a la Legislatura, ya que por 
distrito único tendrán bancas Walter 
Nostrala (exfuncionario municipal y vi-
cepresidente del Frente Cívico), Nancy 
Almada (encargada de la comunicación 
digital y congresal partidaria); Daniel 
Juez (exlegislador y hermano de Luis 
Juez) y Viviana Martocchia (titular de 
la Junta Capital del Frente Cívico).

Además de Juan Pablo Peirone 
(Tercero Arriba) y Walter Gispert (Pu-
nilla), que llegarán por sus departa-
mentos. También ocupará un lugar por 
distrito único Gregorio Hernández Ma-
queda, integrante de la junta nacional 
de la Coalición Cívica-ARI. Y completa-
rán la bancada el radical Alfredo Nigro 
(por el departamento San Martín); la 
dirigente de La Carlota Graciela Bisot-
to (Juárez Celman) y Carlos Carignano 
(Marcos Juárez).

Bancas Unipersonales.  Será el 
regreso a la Legislatura de Córdoba del 
abogado Rodrigo Agrelo, quien ocu-
pará un escaño de Encuentro Vecinal. 
También debutarán los libertarios, con 
el empresario Agustín Spaccesi, quien 
por primera vez será legislador, al igual 
que el intendente de Embalse, el alber-
tista Alesandri. Por último, Luciana 
Echevarría irá por su segundo período 
y será la única representante por la iz-
quierda.

Nota de Tapa
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Por GUSTAVO ROMAN - Director Propietario

Aún cuando el impacto de los comicios de la provincia genera mucho debate y temas de análisis, sus con-
secuencias no terminan de medirse en el territorio provincial. Es que la ciudadanía cordobesa emitió un 
mensaje en todas las direcciones posibles, y el mismo fue claro y contundente.

El triunfo de Martin Llaryora fue muy meritorio, entendiendo que el electorado lo premió por su ges-
tión y su impronta como dirigente. Los cordobeses entendieron que elegían a ese dirigente por encima de la figura 
de Luis Juez. Ganó Llaryora esa compulsa. No el gobierno ni otro dirigente. Fue él el elegido, pero con limitaciones 
muy claras.

Los cordobeses corrigieron el error de la elección de hace cuatro años atrás, cuando le permitieron al gober-
nador Juan Schiaretti gobernar con mayoría absoluta. Con un parlamento que no debatía, no polemizó nunca y 
funcionó con mayoría automática. La ciudadanía corrigió tanto el rumbo, que ahora el mandatario electo deberá 
consensuar cada proyecto que emane de la Legislatura. 

A ese desafío de encontrar los consensos para acordar los proyectos a aprobar en el ámbito parlamentario, le 
agregaron otro condimento los cordobeses. El Tribunal de Cuentas, que controla los gastos de la gestión, estará 
en manos de la oposición. Es decir, además, le marcaron el rumbo a la hora de decidir las acciones de gobierno en 
materia de los manejos presupuestarios. 

Algunos observadores, entienden que ese escenario es absolutamente complejo para gobernar. Otros en cam-
bio, lo destacan como una consecuencia lógica luego de la experiencia del segundo gobierno en manos del contador 
Schiaretti. Es que en este gobierno que se termina en diciembre, el diálogo y los consensos fueron el reclamo cons-
tante de todos los sectores de la oposición provincial. 

Los acuerdos de cúpula no siempre representan los intereses de los sectores que componen los espacios de la 
política en la provincia. Por eso, entre pendulaciones y especulaciones, hubo mucha confusión en los momentos de 
las decisiones centrales de los acuerdos. Y esos intereses solo representaban las necesidades de los máximos diri-
gentes, no los de las bases que componen las estructuras partidarias y las militan.

Hace mucho tiempo que Juan Schiaretti y su reducido número de colaboradores tienen un divorcio con los 
intereses de sus bases. En especial, en el interior profundo de la provincia. Eso explica los resultados de la última 
elección. En realidad, vienen perdiendo todas las elecciones recientes, pero justificando sus resultados. Nunca asu-
mieron ninguna derrota como protagonistas centrales de las mismas. En cada ocasión la culpa fue de los demás. 
Hasta que la realidad los alcanzó y el disimulo no es posible.

Con la única excepción de lo sucedido en el departamento Roque Sáenz Peña, en todos los territorios los ¿hom-
bres fuertes? del gobierno fueron derrotados. Ellos como candidatos, o condujeron a la derrota con candidatos que 
no recibieron el apoyo de los ciudadanos pretendido por ellos. El caso emblemático es el del Departamento Rio 
Cuarto, donde se definieron los nombres desde el Centro Cívico que comanda el diputado nacional Carlos Gutiérrez, 
y que recibió una verdadera paliza electoral. 

Estos dirigentes arrastraron a muchos intendentes y candidatos a legisladores a una derrota que se presumía, 
se vislumbraba y se preveía. Pero ellos nunca escucharon ninguna voz de alerta, porque en realidad no escuchan a 
nadie. No hay diálogo, ni debate, ni intercambio de ideas. Hace mucho tiempo que solo gobiernan con encuestas en 
la mano, alejados de los dirigentes, los militantes y la realidad de los vecinos.

Es por eso, que los ciudadanos con su mensaje fueron tan contundentes. Rechazaron una forma de hacer polí-
tica que no los contiene, pero apostaron por un hombre al que le dieron una cuota de confianza limitada, pero que 
despierta expectativas y se muestra como un inteligente gestionador.

Es el fin de un ciclo de una forma de practicar la política en la provincia. De un proceso que se agota en sí 
mismo y que necesita de un recambio generacional, con nuevas formas y un proceso de diálogo político. Por eso 
sostenemos que ganó Llaryora. La ciudadanía reconoció su estilo, su impronta y le dio una cuota de crédito a su 
propuesta.

Y en ese marco, las consecuencias de los errores cometidos, las malas lecturas políticas con peores decisiones 
en la estrategia de la campaña realizada, dejan mucha tela para cortar en todos los ámbitos políticos. Los oficialistas 
pero también los de la oposición. 

En próximas columnas desglosaremos aspectos vinculados con otros ejes de análisis, donde pondremos prin-
cipal énfasis en la oportunidad que se permitió un frente electoral que no ganó las elecciones, pero recuperó un 
espacio de poder que le abre las puertas a un futuro político con muchas expectativas. 

Ganó Martin Llaryora
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En el marco del plan de pavimen-
tación que se lleva adelante en  la 
ciudad, el Intendente Juan Ma-

nuel Llamosas habilitó la pavimenta-
ción de los 400 metros finales de la co-
lectora este de la Ruta Nacional A005, 
que tiene a sus alrededores el Lago de 
Villa Dalcar, el Parque Ecológico Urba-
no y el Cottolengo Don Orione. 

En la ocasión, el Jefe Comunal 
destacó que los trabajos fueron posi-
bles gracias a la inversión del Munici-
pio y al aporte de los vecinos de la zona, 
y señaló que se cumplió con el compro-
miso asumido. 

“Estamos muy contentos de poder 
habilitar hoy estos 400 metros de la 
colectora que une nuestro Parque Eco-
lógico y nuestro Lago de Villa Dalcar, 
y que además es un punto de acceso 
muy importante de nuestra ciudad”, 
indicó el intendente. “Cuando el año 
pasado celebramos los 30 años del 

parque anunciamos dos obras impor-
tantes. Por un lado, la nueva fachada 
que se inauguró hace unos meses, y 
por el otro, el pavimento de estas cua-
dras que habían quedado pendientes y 
que hoy se transforman en realidad”, 
subrayó Llamosas.

“El pavimento es desarrollo 
y progreso. En este caso ha sido 
fundamental la articulación pú-
blico-privada, ya que vecinos y 
empresas del sector aportaron 
fondos para el desarrollo de la 
obra, tal como lo hizo el Munici-
pio”, agregó el mandatario. 

Al mismo tiempo, el Intendente 
sostuvo que, al igual que en otros pun-
tos de Río Cuarto, el oeste está experi-
mentando una verdadera transforma-
ción gracias a la llegada de múltiples 
obras.

“Seguimos con el avance de la 
obra pública. En este sector de la ciu-

dad se están ejecutando 35 cuadras 
de cordón cuneta en Quintitas Golf, 
además de la incorporación de luces 
led y de la estación de bombeo para 
las futuras cloacas. En tanto, en Lo-
mitas de Oro se han pavimentado ca-
lles como Leopoldo Lugones, Tejerina 
Norte y Lorenzo Suárez de Figueroa. 
La obra pública no se detiene y sigue 
mejorando la realidad de cada uno de 
los barrios de la ciudad”, concluyó Lla-
mosas.

Por su parte, el Secretario de 
Obras Públicas Martín Cantoro
valoró el trabajo en conjunto con el 
Instituto Municipal de Planificación 
Urbana (IMPURC) y con los vecinos 
del sector, al tiempo que indicó que se
invirtieron más de $ 54 millones 
en la obra de pavimentación de la 
colectora este. 

“Los vecinos acompañaron todo 
este desarrollo, al igual que el IM-

OBRAS

Río Cuarto: Llamosas habilitó la 
colectora de la Ruta A005
En la ocasión, el Jefe Comunal destacó que los trabajos fueron posibles gracias a la inversión del Municipio y al aporte de los vecinos de 
la zona, y señaló que se cumplió con el compromiso asumido. 
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PURC que permitió contar con el fi-
nanciamiento de la obra. Además, tu-
vimos que realizar gestiones para que 
Vialidad Nacional nos dé el permiso 
para poder ejecutar los trabajos, ya 
que la colectora depende de la Nación. 
Este nuevo tramo pavimentado va a 
completar todo el trayecto sobre este 
costado y va a descomprimir la Ruta 
A005”, expresó Cantoro. 

Finalmente, Mario Márquez, uno 
de los vecinos del sector, aseguró que 
la pavimentación de la colectora era 
una obra muy esperada y destacó que 
el Municipio haya tomado la decisión 
de avanzar para lograr su concreción.

En tanto, la Municipalidad tam-
bién lleva adelante en el oeste, sobre 
calle Palestina, trabajos de pavimenta-
ción alcanzan un 35%.

En ese marco, el Intendente
Juan Manuel Llamosas destacó que 
se trata de un sector importante y que 
la obra permitirá descongestionar ru-
tas principales para hacer más fluida la 
circulación vehicular y, al mismo tiem-
po, evitar accidentes.

“La pavimentación de calle Pales-
tina va a descongestionar la Ruta 30 y 
la A005. El asfalto irá desde calle San 
Martín hacia la Ruta 30. Son casi 700 
metros que tienen un avance de entre 
el 30 y el 35 por ciento. Es importante 

dotar de una mejor conectividad a este 
lugar estratégico en el que hay muchos 
desarrollos urbanísticos y que viene a 
complementar otras obras como el 
cordón cuneta en Quintitas Golf y la 
doble vía de la Ruta 30, cuyo primer 
tramo ya se inició”, indicó Llamosas.

En paralelo, el jefe comunal re-
cordó que pronto comenzarán los tra-
bajos por la nueva circunvalación de 
Río Cuarto, al tiempo que valoró la 
concreción de proyectos a partir de la 
vinculación entre los sectores público y 
privado.

“Lo trascendente de la obra de 
pavimentación de la calle Palestina es 
que se ha dado una articulación públi-
co-privada, es decir, hay un conjunto 
de esfuerzos que demuestran que el ca-
mino que hemos elegido en la ciudad 
para que la obra pública llegue a cada 
barrio es posible con esta articula-
ción”, subrayó el Intendente.

Exitosa primera edición del 
programa “Cultiva Derechos” 

en Ciudad Nueva

Con muy buenos resultados, con-
cluyó la primera edición del programa 
“Cultiva Derechos” en el Centro In-
tegrador Municipal de Barrio Ciudad 
Nueva. Se trata de un plan de huerta 

sustentable implementado desde las 
secretarías de Desarrollo Económico y 
de Género en conjunto con la empresa 
Bio4.

La propuesta tiene como ob-
jetivo promover el desarrollo so-
cial, potenciar el autoempleo y la 
promoción de la agricultura orgá-
nica en la ciudad.

Al respecto, la Secretaria de Gé-
nero, Ana Medina, dijo que partici-
paron más de 15 mujeres en el proceso 
de formación y adelantó que la idea es 
replicarlo en distintos puntos de Río 
Cuarto.

“Este programa tiene que ver con 
la huerta, con la agroecología y una 
mirada muy fuerte sobre las mujeres. 
A partir de esta formación, muchas de 
ellas van a poder ingresar al progra-
ma de huerta que lleva adelante Bio4 
con la Municipalidad”, sostuvo Medi-
na.

“Las capacitaciones seguirán. 
Como todos los programas que lleva-
mos adelante desde la Secretaría de 
Género, hay un anclaje territorial. En 
esta ocasión lo realizamos en Ciudad 
Nueva, pero la idea es replicarlo en 
cada punto de la ciudad”, acotó la fun-
cionaria.
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Dando cumplimiento del artículo 
107 inciso 7 de la Carta Orgá-
nica Municipal, el mandatario 

local evaluó las obras que entrarán en 
ejecución. En este sentido hizo hinca-
pié en la rúbrica de los contratos, que 
tendrá lugar la próxima semana, con 
las empresas adjudicatarias que ejecu-
tarán la remodelación de los cuatro bu-
levares, y la inauguración del Centro de 
Gestión Ambiental Villa María – Villa 
Nueva, en el marco del mes aniversario 
de la ciudad.

Así también, hizo mención a la 
adjudicación en los próximos días de 
las cinco licitaciones que implican el 
proyecto Renabap, para el polígono de 
intervención en barrio Las Playas y la 
implementación de medidas en mate-
ria de seguridad y economía.

“La semana que viene se re-
solverá la adjudicación de las 
cinco licitaciones que se enmar-
can en el megaproyecto del Re-
nabap, el cual contempla un 
conjunto de intervenciones para 

las 48 familias en situación crí-
tica habitacional asentadas en 
el sector costero de Villa del Sur, 
las cuales recibirán un lote con 
servicios y vivienda digna, con-
forme a la situación familiar de 
cada una”, informó. 

Además, indicó: “Trabajamos
arduamente en este proyecto social y 
técnico, con relevamiento de las histo-
rias personales, para iniciar una nue-
va etapa que cambiará la vida de 222 
familias, con la ejecución del polígono 
de intervención recientemente incor-
porado al Renabap, y que se asentará 
en el sector contiguo a Los Chaleses”.
El plan de ejecución contempla la 
realización de redes viales, peato-
nales y de servicios, junto a las vi-
viendas y equipamiento comuni-
tario que renovará las canchas de 
San Lorenzo y del Club Deportivo 
Las Playas.

En el mismo eje de infraestructura 
destacó la intervención de los cua-
tro bulevares, la cual está próxima a 

iniciarse. También en materia de obras 
públicas, brindó anuncios en torno al 
tratamiento de residuos:“En el mes 
aniversario tendrá lugar la inaugu-
ración del proyecto que dotará al con-
glomerado de un moderno Centro de 
Gestión Ambiental Villa María – Vi-
lla Nueva, financiado por el BID, por 
el cual se recuperará el viejo basural, 
para convertirlo en un espacio donde 
se transforme el material que llega, a 
partir de una recolección diferencia-
da, y reincorporarlo en el circuito pro-
ductivo”. En este sentido agregó: “Se
genera más trabajo para las coopera-
tivas que se desempeñan actualmente 
y para los recuperadores urbanos que 
se encuentran recibiendo capacita-
ción, para ser parte de un modelo de 
economía circular”.

Es oportuno recordar que, en el 
Centro Urbano de Gestión Ambiental 
ubicado en avenida Perón, miembros 
de las Cooperativas La Sustentable y 
7 de Febrero ya se encuentran reali-
zando tareas de reciclaje, recuperando 

VILLA MARÍA

“Construyamos con todos y entre 
todos”, convocó Gill
El intendente Martín Gill encabezó el primer informe de gestión correspondiente al período 2023, en el cual repasó los principales ejes de 
gestión, entre los que se destacaron los avances en obras, intervenciones en seguridad ciudadana y lineamientos en materia económica.
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en promedio 7.975 kilos de material 
al mes para transformar, entre otros 
elementos, el plástico en madera eco-
lógica con la que se elabora mobiliario 
urbano.

Gill también repasó las dife-
rentes obras, con intervención 
del Gobierno provincial y nacio-
nal, que se encuentran en ejecu-
ción y permiten posicionar a Villa 
María como nodo productivo, lo-
gístico y comercial de la región.

Entre las más relevantes se en-
cuentran la obra que conectará am-
bas ciudades a través de un anillo de 
circunvalación, facilitando el acceso a 
los centros urbanos al retirar el trán-
sito pesado de las principales arterias, 
brindando mayor seguridad vial. En la 
misma relevancia se encuentra la in-
tervención del acceso norte a la ciudad 
con la repavimentación de las avenidas 
Alem, Larrabure, Sucre, Deán Funes y 
Prolongación Alvear.

También remarcó que sigue en 
marcha el loteo del Ecobarrio que ya 
cuenta con la infraestructura urbana 
que dotará de todos los servicios a las 
300 viviendas que están próximas a 
construirse, a partir de la firma del acta 
para su ejecución. En el mismo sentido, 
apuntó que continúa la construcción 
del edificio Procrear en el espacio con-
tiguo a la Terminal de Ómnibus, con 82 
unidades habitacionales de 60 metros 
cuadrados cada una, y el loteo Procrear 
en barrio San Nicolás, que otorgará 
680 lotes con servicio en un espacio de 
35 hectáreas.

La obra del Centro Comercial a 
Cielo a Cielo Abierto, que renovará el 
casco céntrico de la ciudad, ya cuenta 
con la primera etapa culminada y en 
marcha la segunda y tercera etapa que 
dotará a las principales calles con me-
jor equipamiento mobiliario, parquiza-
ción y accesibilidad. Por último, se re-
firió a la red de movilidad sustentable, 
con la ejecución de una red de ciclovías 
y bicisendas que ya cuenta con un tra-
mo culminado desde calle San Luis 
hasta bulevar Sarmiento y se encuentra 
en ejecución el trayecto que conectará 
con barrio Las Playas, para luego conti-
nuar hasta la Universidad Nacional de 

Villa María, impulsando la movilidad 
sustentable.

Monitoreo y patrullaje. En
cuanto a las políticas en materia de se-
guridad, el jefe comunal informó que 
“ya comenzaron a instalarse las prime-
ras 40 alarmas comunitarias”, gracias 
al trabajo conjunto entre Provincia y 
municipio. Además, destacó que días 
atrás se hizo efectivo el Plan Cuadran-
tes, que consiste en un patrullaje de 
proximidad, por el cual la ciudad será 
equipada de doce móviles que harán 
patrullaje nocturno entre las 20:00 y 
6:00 horas de la mañana, en distintos 
barrios de la ciudad, también en un 
trabajo articulado con la Policía de la 
Provincia. Así también destacó que el 
sistema de monitoreo por cámaras de 
videovigilancia es el más importante de 
la Provincia, ya que cuenta con una cá-
mara cada 170 habitantes.

Economía. En este punto, el in-
tendente hizo hincapié en el trabajo 
conjunto con la Provincia y Nación: “Si 
tomamos lo recaudado por la tasa de la 
propiedad, tenemos un ingreso entre 
38 y 40 millones mensual, y si separa-
mos ese monto por las 40 mil cuentas 
de la ciudad nos da un ingreso de 900 
a 1.000 pesos por familia”. En este as-
pecto se explayó: “Pero si distribuimos 
el presupuesto ejecutado cada mes y 
lo dividimos por la misma cantidad de 

cuentas, el resultado da más de 50 mil 
pesos por familia por mes; esto refleja 
la presencia de una gestión colectiva de 
los tres estados, que no resigna bajar 
los brazos frente a las dificultades que 
puedan existir”.

En el mismo eje destacó la puesta 
en marcha del plan de regularización 
de deudas, que al igual que el año ante-
rior, permite a los contribuyentes can-
celar las obligaciones impositivas, en 
diferentes opciones de pagos con qui-
ta escalonada de los intereses, sea por 
pago de contado o en cuotas.

En el último tramo de su dis-
curso, el intendente Martín Gill 
brindó algunos conceptos sobre 
el momento que atraviesa la po-
lítica. “Construyamos juntos, con 
todos y entre todos”, propuso 
Gill.

“Somos la certeza de un proyecto 
político que tiene el desafío de reno-
varse y mirar la ciudad para los próxi-
mos 20 años, para que Villa María 
siga ocupando el lugar de privilegio 
que hoy tiene con obras de infraestruc-
tura urbana, con salud de calidad, con 
servicios, con educación inicial, con 
terminalidad educativa, con eventos 
culturales y deportivos, con articu-
lación institucional, con crecimiento 
comercial”, sentenció el intendente de 
Villa María, Martín Gill. 
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GENERAL DEHEZA

Este 30 de junio, General Deheza 
celebró su 130º aniversario con 
la puesta en valor de la Bibliote-

ca “Leopoldo Lugones” y la Casa de la 
Cultura, Patrimonio Histórico Munici-
pal.

La celebración principal comenzó 
con la Ofrenda Floral al General De-
heza en el Cementerio Parque Los 
Robles y luego continuó con la inau-
guración de la Biblioteca Leopoldo 
Lugones, la cual fue reubicada en el 
lugar en el que funcionaba hace tiempo 
y luego fuera ocupado por la delegación 
de la Aduana.

Con la Ribera Televisión, entre-
vistamos al intendente, Franco Mo-
rra, y conocer los detalles de dichas 
obras, así como también del presente 
que atraviesa la gestión, de cara a las 
elecciones municipales, que serán el 
próximo 23 de julio.

En la oportunidad, el intendente
municipal Franco Morra comentó: 
“Decidimos trabajar en la biblioteca, 
en este proyecto, porque vemos lo im-
portante que son los espacios educati-
vos, literarios, de expresión artística, 
no formales. Lo hacemos porque de-
bemos aspirar siempre a desarrollar 
no solo un aspecto, sino la plenitud de 
nuestro ser. Es necesario dejar muy 
en claro que no somos ajenos a la glo-
balización, pero también nos interesa 
mantener esa cultura del libro, del 
amor al contacto con el papel de un li-
bro, a su aroma y a la creatividad que 
despierta la lectura”.

Además, Morra resaltó: “El gran 
desafío de los dirigentes es aprender a 
transmitir los proyectos de gobierno y 
enamorar, pensando en que ese pro-
yecto los está contemplando a todos. 
Es por eso que las familias deben valo-
rar que la agenda 2030 no deja aristas 
libradas al azar, proyectando en este 

mundo globalizado el estudio de nues-
tros hijos, el de nuestros nietos, opor-
tunidades laborales, de dependencia 
o no, emprendimientos y a partir de 
allí, estar preparados en igualdad de 
condiciones para enfrentar nuevos de-
safíos”.

Casa de la Cultura. Más tarde, 
las autoridades dejaron habilitada las 
mejoras en la Casa de la Cultura de 
General Deheza, para que comience a 
funcionar como un museo que preserve 
el patrimonio cultural e histórico de la 
ciudad

Al respecto, Franco Morra indi-
có: “Pusimos en valor nuestra Casa de 
la Cultura, como patrimonio histórico 
municipal y a partir de allí desarrolla-
mos una nueva institución en General 
Deheza, que es el museo que albergará 
las historias de las primeras generacio-
nes de vecinos de la ciudad”.

En tanto el presidente del Con-
cejo Deliberante, Gabriel Pesco,
expresó: “Hoy es un día muy feliz por-
que esta obra es una continuidad. Es 
un espacio que incluye todas las gestio-
nes municipales porque fue creado por 

INVERSIONES

Con inauguraciones, General Deheza 
celebró su 130º aniversario
La ciudad celebró el pasado 30 de junio un nuevo aniversario de su fundación. En ese marco, se realizó el acto central donde se inauguró 
la Biblioteca Leopoldo Lugones y realizaron la puesta en valor de la Casa de la Cultura. 
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nuestro primer intendente. Este museo 
es el principio de todo, así creemos que 
será. Este es el espacio que nos va a 
marcar y nos va a volver a dibujar ese 
rompecabezas que significa General 
Deheza. Tenemos que salvaguardar la 
historia, cada niño y cada jovén tiene 
que conocer esto”. 

“Uno de los desafíos más grandes 
que pudimos concretar fue que los jó-
venes tengan oportunidades de 
estudiar y también de trabajar 
en nuestra ciudad. Con la posibili-
dad de estudiar en un nivel terciario 
y a través de la oferta privada con la 
Universidad Siglo XXI, la idea es que 
la ciudad continúe la transformación 
hacia ese atractivo que los jóvenes ne-
cesitan.”, indicó el intendente Franco 
Morra.

Inauguración de obras en el 
Parque Industrial

Se inauguró en el Parque Indus-
trial Adrián Pascual Urquía la obra 
de ampliación del SUM y transfor-
mación en Nodo Tecnológico del
mismo; y la ampliación del acceso 
norte con nuevos lotes, alumbrado 
led y obras de cordón cuneta.

En la inauguración, el intenden-
te Franco Morra expresó que: “El par-
que industrial siempre fue un espacio 
con un esquema de trabajo en conjun-
to, donde la articulación entre lo pú-
blico y lo privado pudo posicionarnos 
como uno de los parques industriales 
más importantes del país”, y agregó: 
“El objetivo de la ampliación del SUM 
es contar con un parque agroindus-

trial atravesado por la tecnología y 
que atraiga a los jóvenes”.

Cabe remarcar que la inversión 
fue de 80 millones de pesos y la loca-
lidad había recibido un ANR por parte 
de la nación (Aporte no reembolsable 
para Parques Industriales), para llevar 
adelante obras de infraestructura.

Firma de convenio para instalar 
luminarias LED

Se llevó adelante la Firma del Con-
venio entre Municipalidad de General
Deheza y la Cooperativa Eléctrica de 
General Deheza Ltda, con el objetivo de 
comenzar con la obra de reemplazo de 
Luminarias en zona Barrio San Bernar-
do y  luminarias de sodio por LED en el 
sector del polideportivo.

Durante la conferencia, hicieron 

uso de la palabra el Intendente Muni-
cipal, Franco Morra y el presidente 
del Consejo de Administración, Julio
Reineri.

“Para la cooperativa es un orgu-
llo intervenir en estos procesos que 
acercan a la gente calidad de vida y 
por otro lado también brindan seguri-
dad, la cooperativa tiene la intención 
de estar presente siempre en este tipo 
de inversiones que se realizan desde la 
Municipalidad”, destacó Julio Reine-
ri.

En tanto el intendente Franco 
Morra dijo que: “Este es un convenio 
de gran relevancia con respecto a la 
intervención en espacios públicos para 
el barrio San Bernardo, al que le de-
bíamos el alumbrado con luminarias 
led y la intervención en el barrio Po-
lideportivo” y agregó que “es muy im-
portante el trabajo mancomunado con 
las instituciones, teniendo en cuenta 
que cada una de las obras que lleva-
mos adelante en la gestión supera los 
$20 millones de pesos y de esta mane-
ra se pueden llevar adelante. Esto no 
solo redunda en la calidad de vida de 
los vecinos, también brinda mano de 
obra para los proveedores locales.”

Desde el municipio informaron 
que con este plan de trabajo, para fin 
de año van a llegar con un 40% de ilu-
minación led en la ciudad. La inversión 
es de $30 millones de pesos apro-
bados por ordenanza en el Concejo 
Deliberante, aportando el 50% la Mu-
nicipalidad y el 50% restante la coope-
rativa.
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Días atrás, trabajadores y traba-
jadores del rubro se sumaron 
al ciclo formativo puesto en 

marcha por el municipio, con el objeti-
vo de abordar cuestiones vincula-
das a su labor diaria para el cuidado 
del medio ambiente y el funcionamien-
to de la economía circular.

Es así que en un trabajo coordina-
do por la Secretaría de Ambiente, Obras 
y Servicios Públicos junto al equipo 
Argentina Recicla del Ministerio de 
Ambiente y Desarrollo Sostenible, y la 
Mesa de Gestión Integral de Residuos 
Sólidos Urbanos y de Desarrollo Hu-
mano, se llevó adelante la segunda 

instancia formativa que tuvo lugar 
en el Centro de Gestión Urbano, ubica-
do en avenida Juan Domingo Perón.

Bajo la propuesta, los participan-
tes pudieron conocer las instalaciones, 
como así también el funcionamiento 
de las máquinas para la fabricación de 
madera plástica y los trabajos allí lleva-
dos adelante por trabajadores y traba-
jadoras de las cooperativas 7 de Febre-
ro y La Sustentable. En este marco, 
los trabajadores recibieron he-
rramientas de trabajo, y coordi-
nadores de la iniciativa brinda-
ron precisiones sobre el mapa de 
rutas de recolectores que permi-

tirá una optimización y fortaleci-
miento de las tareas.

Asimismo, la capacitación con-
templó el abordaje de una serie de te-
mas relacionados al proyecto del Cen-
tro de Gestión Ambiental, entre los que 
se destacan los beneficios y principales 
impactos en el trabajo de los recupe-
radores, introducción a la Gestión In-
tegral de Residuos Sólidos Urbanos 
(GIRSU), promoción ambiental para 
la separación en origen y recolección 
diferenciada y mapeo de rutas de reco-
lección, entre otros.

Obras

El municipio informó los 
avances en las obras de pavimen-
tación en barrio Centro Emplea-
dos de Comercio, el hormigona-
do en la calle Hipólito Yrigoyen 
y las obras de cordón cuneta en 
la calle José Hernández.

El Municipio informó los avances 
en los diferentes frentes de obra que 
se están desarrollando en la localidad. 
En la calle Hipólito Yrigoyen se está 
realizando la obra de hormigonado en 
la primera cuadra de dicha arteria. La 
misma será ejecuada con recursos del 
Municipio de Villa Nueva.

Además, avanza la obra de cordón 
cuneta en el barrio Medalla Milagrosa. 
Allí están construyendo cordón cuneta 
en donde se hicieron trabajos sobre la 
calle José Hernández. El proyecto tam-
bién es ejecutado con recursos propios 
del Ejecutivo Municipal.

“Una vez finalizada permitirá me-
jorar tanto el tránsito vehicular por el 
sector, como así también el escurri-
miento de agua en los días de lluvias. 
Por el momento no hay definición de 
plazos de culminación”, expresaron 
desde la Municipalidad.

VILLA MARÍA-VILLA NUEVA

Capacitaron a recuperadores urbanos
La obra del Centro de Gestión Ambiental Villa María-Villa Nueva está a punto de ser una realidad, y en este marco, recuperadores urbanos 
del conglomerado se capacitaron en tratamiento de residuos, higiene y seguridad para un adecuado desarrollo de las acciones sustenta-
bles que impactarán en el megaproyecto.
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La gestión municipal de Silvio Qui-
roga avanza con proyectos para el 
desarrollo de la localidad. En la 

oportunidad, presentaron el plan de 
desarrollo urbanístico y paisajístico 
que llevarán adelante en el Bv. Inde-
pendencia, en el Barrio Norte.

El proyecto comprende:
Dividir ambos sentidos de circu-

lación, de acuerdo a su flujo vehicular 
con un boulevard central verde.

Se realizará pavimento articulado 
de rápida ejecución que aporta calidez 
y carácter al sector.

El nuevo bulevar contará con tra-
tamiento paisajístico, con especies au-
tóctonas bajas y arbolado urbano que 
aportarán color de acuerdo a la época 
estacional.

Se dotará de diversos equipamien-
tos como cestos, cartelería, como así 
también rampas de accesibilidad y de-
marcación vial.

Se realizará el recambio de la lu-
minaria perimetral urbana por nueva 
iluminación Led, y además se reforzará 
con iluminación baja en el eje del bou-
levard con nuevas columnas de alum-
brado Led.

En una segunda etapa continua-
rán este proyecto de desarrollo sobre 
calle Libertad para jerarquizar esta im-
portante vía de circulación dentro del 
ejido urbano.

Además, la gestión de Silvio Qui-
roga propuso el proyecto de in-
tervención urbanística en calle 
Rosello del Barrio Cañada Chi-
ca. Comprenderá la ejecución de 
cordón cuneta y de pavimento 
articulado.

El plan de intervención en la calle 

Rosello, ubicada en el barrio Cañada 
Chica, continuará de acuerdo al estu-
dio de niveles de escurrimiento de agua 
elaborado por Ingenieros especialistas, 
para la ejecución de cordón cuneta y la 
posterior realización de pavimento ar-
ticulado.

El proyecto comprende:
Nueva iluminación Led
Demarcación vial y señalética
Rampas de accesibilidad
Forestación urbana
Recuperación de fachadas
Equipamiento en espacios verdes

Desarrollo de Viviendas

Además, desde la Municipalidad 
mantuvieron una reunión con los bene-
ficiarios del nuevo loteo en Barrio Ca-
ñada Chica que tiene una superficie de 
7.500 metros cuadrados. El terreno fue 
obtenido mediante exención de deudas 
a los titulares de superficie mayor.

El inmueble será destinado a vi-
viendas sociales y doce familias de la 
localidad comenzarán a hacer realidad 
el sueño de la casa propia.

VILLA HUIDOBRO

Presentaron el proyecto urbanístico 
del Bv. Independencia
La Municipalidad presentó el proyecto de desarrollo urbanístico y paisajístico que se realizará en el Bv. Independencia,  ubicado en el 
Barrio Norte. Comprenderá la construcción de pavimento articulado, el recambio de luminarias, nuevas especies autóctonas y arbolado 
urbano.
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Ya se encuentran en marcha las 
tareas que permitirán la recu-
peración del espacio recreativo 

Polideportivo René Favaloro, estas 
permitirán convertir este lugar en un 
espacio de recreación. Los trabajos 
incluirán la construcción de juegos, la 
forestación del predio, diseño de carce-
lería, agregando a esto la demarcación 
de un óvalo de atletismo, luminaria y 
bancos para disfrutar.

De esta manera, este proyecto se 
suma al grupo de trabajos que ya se han 
ejecutado en el marco del Presupuesto 
Participativo 2022, como lo son desde 
área de ambiente y zoonosis, Castra-
ciones masivas, y desde obras públicas: 
Renovación de vereda con accesibili-
dad, alumbrado con faroles contempo-
ráneas y bancos sustentables.

Por otro lado, avanza la obra de 
cordón cuneta en barrio Pueblo 
Nuevo, una demanda histórica 
del sector para agilizar el tránsi-
to vehicular y mejorar el mante-
nimiento y accesibilidad.

Desde el municipio informaron 
que sigue adelante la obra de cordón 
cuneta en barrio Pueblo Nuevo, una 
vez finalizada la obra se espera avanzar 
con el asfalto. Previamente se realizó 
la renovación de luminarias LED en el 
sector.

Desde el municipio destacaron 
que: “La obra, además de ser el pun-
tapié inicial para otras, contribuirá 
a erradicar problemas vincula-
dos a inundaciones o desborda-
mientos en la zona, ayudando a 
mantener la durabilidad de las calles. 
“Estamos muy contentos de valorar 
un sector muy importante de Sampa-
cho, para que todos nuestros barrios 
crezcan por igual”, concluyeron en el 
comunicado.

Meses atrás, estuvieron trabajan-
do en tareas de iluminación, renovan-
do las luminarias con tecnología LED. 
Luego de la obra de cordón cuneta, se 
espera avanzar con el asfalto y servicios 
para mejorar la calidad de vida de las y 
los vecinos.

Cabe remarcar que el planeamien-
to de esta obra comenzó con la gestión 
anterior y se había convertido en una 
deuda pendiente con el Barrio. “Es
algo que nos satisface, respon-
der con obras todo el apoyo que 
la gente nos viene brindando”,
aseguró el intendente Franco Suárez.

La RAAC se sumó a la Semana 
Provincial de Prevención del 

Consumo de Drogas

En el marco de la Semana 
Provincial de Prevención del 
Consumo de Drogas, se desarro-
lló la charla-taller “Situaciones 
de consumo de sustancias en ám-
bitos escolares”, organizada por 
la Red Asistencial de las Adiccio-
nes de Sampacho.

En el SUM de la Cooperativa 
de Servicios Públicos de la loca-
lidad se realizó esta charla-taller que 
contó con la participación de docentes 
y vecinos de la localidad. “Porque para 
prevenir el consumo de sustancias, 
la escuela ocupa un rol central como 
agente de prevención. El cuidado es 
una construcción colectiva”, indicaron 
desde el municipio.

El 26 de junio comenzó la séptima 

edición de la Semana Provincial de la 
Prevención del Consumo de Drogas en 
el marco del Día Internacional contra 
el Tráfico Ilícito y Abuso de Drogas. La 
Secretaría de Prevención y Asistencia 
de las Adicciones de Córdoba, depen-
diente del Ministerio de Salud, llevó 
adelante esta iniciativa bajo la consigna 
“Nos cuidamos en familia”, con la cual 
se pretende enfatizar sobre el impor-
tante rol de referentes de crianza para 
prevenir el consumo de alcohol u otras 
sustancias en adolescentes.

En este sentido, se realizaron va-
riadas actividades para la prevención 
del consumo de drogas y promoción de 
la salud, tanto en la ciudad de Córdoba 
como en las localidades donde funcio-
nan los centros de la Red Asistencial de 
las Adicciones de Córdoba (RAAC).

Cabe remarcar que en mayo de 
este año, el municipio de Sampacho 
se adhirió a la Red de Asistencia 
de Adicciones de Córdoba. A partir 
de la adhesión, participa en la genera-
ción de políticas públicas integrales, 
mediante intervenciones oportunas, 
racionales y eficientes orientadas a la 
prevención y asistencia de las adiccio-
nes. En la localidad, la sede funciona en 
las oficinas del Playón Multideportivo.

SAMPACHO

Comenzó la recuperación del espacio 
recreativo Polideportivo René Favaloro
Estos trabajos se enmarcan en el presupuesto participativo ya que el proyecto “Recuperación del espacio polideportivo René Favaloro 
como espacio de encuentro e inclusión” con 247 votos se transformó en el más votado en el área de Género, cultura y educación del PP 
2022. 
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La planta de tratamiento de 
efluentes cloacales en la localidad 
de Carnerillo se ejecuta a través 

del Programa Federal de Saneamien-
to «Profesa I» impulsado por el Ente 
Nacional de Obras Hídricas de Sanea-
miento y coordinado por el Gobierno 
de la Provincia de Córdoba. Dicha 
obra beneficiará a 500 familias 
de la localidad.

Es una planta compacta de sanea-
miento cloacal, que se está ejecutando 
en el actual predio de cloacas que posee 
la Cooperativa Eléctrica que es conce-
sionaria del servicio y que cedió al mu-
nicipio parte del predio para la realiza-
ción de la obra. El tiempo estimado de 
ejecución es de 9 meses, y el costo es de 
65 millones de pesos.

Mes del Ambiente

El municipio realizó junto a la fir-
ma Maniagro Argentina, una actividad 
de voluntariado y responsabilidad so-
cial empresaria, consistente en la plan-
tación de 10 ejemplares de Algarrobo a 
la vera del Arroyo Carnerillo.

Esta actividad se enmarca dentro 
de la celebración del Mes del Ambiente 
y con el objeto de generar conciencia 
sobre la importancia de los servicios 
ecosistémicos que brindan los árboles y 
especialmente las especies autóctonas.

“Agradecemos a Maniagro Ar-
gentina por la donación de los plan-
tines y la disponibilidad de sus cola-
boradores para el desarrollo de tan 
significativa actividad”, expresaron 
desde el municipio.

Ciclo de capacitaciones en 
Ley Yolanda

La Municipalidad de Carne-
rillo informó que finalizó el ciclo 
de capacitaciones en Ley Yolan-
da N° 27.592 destinado a funcio-
narios públicos, empleados mu-
nicipales y docentes de todos los 
niveles.

Desde el municipio informaron 
que el ciclo de capacitaciones en Ley
Yolanda culminó con la presentación 
de proyectos integradores, como parte 
de la evaluación final del ciclo, organi-

zado por la Municipalidad de Car-
nerillo.

“Felicitamos a todos los 
agentes públicos que realizaron 
la formación integral en ambien-
te con perspectiva de desarro-
llo sostenible y especial énfasis 
en cambio climático, quienes en 
breve recibirán el correspon-
diente certificado digital de par-
te de la Secretaría de Ambiente 
del Gobierno de la provincia de 
Córdoba”, expresaron desde el 
municipio.

También agradecieron a los ca-
pacitadores del ciclo: la trabajadora 
social, Adriana Garofolo y al aboga-
do y perito ambiental Nahuel Aruza,
por el profesionalismo y compartir los 
conocimientos y experiencias con los 
agentes públicos.

“Llevar la educación am-
biental a cada uno de los agentes 
públicos, docentes y trabajado-
res, es el puntapié inicial para 
contagiar a toda la comunidad 
para hacer un ambiente más sus-
tentable”, manifestó Aruza.

CARNERILLO

Inspeccionaron la obra de la planta 
de tratamiento de efluentes cloacales
Representantes del Ministerio de Obras Públicas de la provincia junto al equipo de la empresa Suelo Nivel, acompañados por el Inten-
dente Iván Galfré realizaron el recorrido y control de la misma.
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El municipio hizo entrega recien-
temente de 15 notebook Lenovo 
al Instituto Hipólito Bouchard, 

único colegio secundario existente en 
la localidad. Esta iniciativa se llevó 
adelante con el aporte proveniente del 
Ministro de Gobierno y Seguridad, Ju-
lián López. En la entrega de las nue-
vas herramientas estuvieron presentes 
la intendenta, Antonela Lamberti, y el 
legislador provincial, Ricardo Zorri-
lla.

Hasta la fecha, el colegio secunda-
rio contaba únicamente con tres com-
putadoras, lo que limitaba el acceso de 
los estudiantes a la tecnología y res-
tringía las oportunidades educativas. 
Gracias al compromiso de la gestión 
municipal, se logró obtener este nuevo 
recurso que potenciará y mejorará la 
experiencia educativa de los jóvenes de 
Buchardo.

La intendenta Antonela Lam-
berti destacó: “La alegría de entregar 
estás 15 notebook es compartida con 
esta institución educativa que tanto me 

ha dado” y agregó “Siento una gran sa-
tisfacción como intendenta y ex alum-
na del IHB”.

Obras

En un esfuerzo por fortale-
cer la educación y mejorar las 
condiciones de estudio, la Muni-
cipalidad realizó mejoras en dos 
escuelas rurales de Buchardo. 
Los trabajos fueron financiados 
a través del Fondo de Desarrollo 
de la Infraestructura Escolar de 
la Provincia de Córdoba (Fode-
meep).

En el Centro Educativo Lucio 
V. Mansilla se realizó un importante 
cambio en la galería del establecimien-
to, lo cual mejora significativamente su 
estructura. Además, se tiene proyecta-
do llevar adelante el recambio comple-
to del techo, una acción que contribuirá 
a garantizar la seguridad y comodidad 
para estudiantes y docentes.

Por otro lado, en la escuela Gui-

do Spano se han realizado mejoras 
en diferentes áreas. Entre las acciones 
se encuentra el cambio de aberturas, 
lo que permitirá mayor ventilación y 
luminosidad. Asimismo, se acondi-
cionó la cocina, la cual carecía de una 
mesada adecuada, brindando un espa-
cio más funcional para la preparación 
de alimentos. Además, se cambiaron 
azulejos y se realizaron arreglos en los 
baños.

Cabe remarcar que estos trabajos
de infraestructura escolar fueron 
posibles gracias a los fondos asig-
nados por el Fodemeep de la pro-
vincia de Córdoba. Este programa 
demuestra el compromiso de las auto-
ridades educativas y gubernamentales 
para garantizar espacios educativos 
de calidad y promover la igualdad de 
oportunidades para todos los estudian-
tes, incluso en áreas rurales.

“En mi cole se habla de ESI”

El Área de Atención Prima-

BUCHARDO

La Municipalidad entregó 15 notebooks 
al Instituto Hipólito Bouchard
La Municipalidad de Buchardo en una acción conjunta con el Ministerio de Gobierno y Seguridad de la provincia hizo entrega de 15 
notebooks al instituto Hipólito Bouchard, único colegio secundario en la localidad.
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ria de la Salud comenzò con el 
proyecto “En mi cole se habla de 
ESI”, una propuesta que com-
prende actividades escolares de 
Educación Sexual Integral para 
desarrollar en instituciones edu-
cativas.

Las profesionales del área de 
Atención Primaria de la Salud Munici-
pal, Sandra Argüello y Claudia Gullino, 
comenzaron con el proyecto titulado 
“En mi cole se habla de ESI”. Esta 
propuesta comprende actividades es-
colares de Educación Sexual Integral 
para desarrollar en las instituciones y 
fue una iniciativa de docentes, autori-
dades y estudiantes del Instituto Hipó-
lito Bouchard.

A partir de ello, se llevó adelan-
te la primera jornada del año a 
principios de junio. En una primera 
instancia, visitaron dos cursos y en las 
semanas subsiguientes trabajaron con 
el resto de los estudiantes que asisten 
al colegio.

Las acciones comprendidas 
en el programa están dirigidas a 
todos los alumnos de la comuni-
dad educativa y tiene como ob-
jetivo cumplir la Ley Nacional 
26.150. En ella se establecen las pau-
tas de cuidado de la salud y cuerpo, 
así como también la promoción de la 
afectividad, la equidad de género, los 
derechos y el respeto a la diversidad. 

La iniciativa busca proporcionar apoyo 
técnico a los educadores para abordar 
temas y problemáticas que están pre-
sentes en la vida de los niños y adoles-
centes.

Las profesionales del área de Aten-
ción Primaria de la Salud y el espacio 
escolar han dado un gran paso hacia la 
promoción de una educación integral y 
saludable en la comunidad. El proyecto

“En mi cole se habla de ESI” ha co-
menzado a generar un impacto positi-
vo al brindar actividades escolares que 
cumplen con la Ley Nacional 26.150 y 
abordan temas cruciales para el bienes-
tar de los alumnos. El compromiso de 
docentes, autoridades y estudiantes es 
fundamental para llevar adelante este 
proyecto transformador.
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Edelweis Paz 500 - Santa Eufemia - Cba.
(03584) 491003 - 491103

Calle Pública S/N - Las Albahacas - Cba.
(0358) 4919503 - 4623134 

Av. Córdoba 375 - Las Acequias - Cba.
(0358) 4890005 - 4890008

Municipalidad de
SANTA CATALINA

Libertad S/N - Holmberg - Córdoba
(0358) 4990145

HOLMBERG

Arzobispo Castellanos 641 - Reducción - Cba.
(0358) 4884016 - 4884051 

ESTAMOS EN...

El programa que comenzó en la 
ciudad de Río Cuarto ahora bus-
ca expandirse en las localidades 

vecinas. De esta manera, se presentó 
el Presupuesto Participativo Joven en 
San Basilio y podrán participar los co-
legios de la localidad en la presentación 
de propuestas para la comunidad.

En la oportunidad, la candidata a 
intendenta Antonela Spertino estuvo 
acompañada por el Secretario de Go-
bierno Abierto y Modernización de Río 
Cuarto, Guillermo De Rivas, y el Subse-
cretario de la Juventud de dicha ciudad, 
Gonzalo Pastrana, quienes compartie-
ron la experiencia de dicho programa. 
Una propuesta que tiene que ver con la 
expansión de dicho programa en dis-
tintos lugares de la provincia.

Al respecto, el Subsecretario de la 
Juventud Gonzalo Pastrana indicó 
que “estuvimos junto al equipo de la 
subsecretaría en el lanzamiento del 
PP Joven en la localidad de San Ba-
silio, con el cual venimos trabajando 
articuladamente en la elaboración de 
propuestas y compartiendo nuestras 
experiencias, no sólo a los medios de 
comunicación y los vecinos, sino tam-
bién a los estudiantes del colegio Juan 
Bautista Alberdi”.

“La idea fue charlar y compartir 
la experiencia de los proyectos del PP 
Joven en la ciudad de Río Cuarto”, en-
fatizó Pastrana. Y agregó que “es muy 
satisfactorio que estas herramientas 
de participación ciudadana joven, no 
solamente se pongan a disposición de 

la ciudad de río Cuarto, sino también 
en distintas localidades de la provin-
cia de Córdoba, para que los jóvenes se 
puedan expresar no solamente eligien-
do propuestas sino también presen-
tando las que ellos crean convenientes 
para su localidad”.

SAN BASILIO

Se lanzó el Presupuesto Participativo 
Joven
La localidad realizó el lanzamiento del Presupuesto Participativo Joven que contó con la presencia de la Directora del Área de Cultura, 
Educación e Integración de la Municipalidad, Antonela Spertino, quien estuvo acompañada por el Secretario de Gobierno Abierto y Mo-
dernización de Río Cuarto, Guillermo De Rivas, y el Subsecretario de la Juventud de dicha ciudad, Gonzalo Pastrana. 
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Tal como estaba previsto, el in-
tendente Marcos Ferrer firmó el 
decreto de convocatoria a elec-

ciones generales en Río Tercero, para el 
domingo 27 de agosto. Lo hizo a través 
del decreto 947 publicado en el Boletín 
Oficial. Ese día se elegirá inten-
dente, 11 concejales y tres miem-
bros del Tribunal de Cuentas por 
el período 2023-2027.

En la oportunidad, competirán
cinco listas: Juntos por el Cambio 
encabezada por Ferrer; Nuevas Ideas 
con Nicolás Rodríguez; Unidos por 
Río Tercero con José María “Pecho” 
López; Cuidarte que postula a María 
Luisa Luconi; y la UCEDE con el co-
merciante Angel Arri.

Se trata de los candidatos que fue-
ron confirmados en las PASO del 4 de 
junio. El jefe comunal realizó el llama-
do después de las elecciones provincia-
les.

Convenio

El Intendente Marcos Ferrer jun-
to a la Directora de Educación Caroli-
na Goñi, Directora del CENMA Emilse 
Moroni y el Supervisor de la Modalidad 
Jóvenes y Adultos del Ministerio de la 
Provincia Daniel Llanos, firmaron el 
convenio institucional para impulsar 
a vecinos y vecinas de la ciudad a que 
finalicen sus estudios primarios y se-
cundarios.

En este sentido, presentaron las 
modalidades en las que podrán llevar 
adelante los estudios y donde se dicta-
rán las clases. Quienes decidan inscri-
birse contarán con tutorías por parte 
de docentes que integran el Programa 
EDUCAR.

Además, destacaron que el Cen-
tro de Capacitación Universitaria ten-
drá dos importantes funciones: Por 
un lado, será el punto para acceder a 

recursos tecnológicos que facilitarán 
el cursado y, por el otro, allí se creó la 
extensión áulica para el dictado del pri-
mario de adultos.

«A través de este convenio se bus-
ca brindar una formación que permita 
adquirir conocimientos para poder de-
sarrollar capacidades sociales, cultura-
les y económicas, para así adquirir una 
preparación que cambie su vida y per-
mita cumplir sus objetivos», expresó 
Marcos Ferrer.

Nuevas Luminarias led. Si-
guiendo con el plan de recambio de lu-
minarias led que impulsa el Intendente 
Marcos Ferrer, se colocaron nuevas lu-
minarias led en sectores de B° Cabero 

en específico son 5 Calle B. Luna, 21 en 
Balcarce, 19 en C. Tapia, 34 en Chaza-
rreta, 8 en Berrino y 17 en Juan A. Ca-
rrizo.

«Estas luminarias mejoran no-
tablemente la visibilidad del lugar y 
continúan revalorizando a cada uno de 
los barrios. Además de cuidar el medio 
ambiente y ofrecer una luz potente. Si-
guen los trabajos para alcanzar el 100% 
de la ciudad antes de fin de año y gene-
rar mayor calidad de vida a los rioter-
cerenses. Igualmente se continúa reco-
rriendo distintos puntos de la ciudad 
para conocer el estado de las mismas y 
cumplir con el pedido de los vecinos», 
expresaron desde el Municipio.

RÍO TERCERO

Ferrer convocó a elecciones 
generales para el 27 de agosto
El intendente Marcos Ferrer firmó el decreto de convocatoria a elecciones generales en Río Tercero, para el domingo 27 de agosto.
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El ministro de Gobierno y Seguri-
dad, Julián López; la legisladora 
departamental, Victoria Busso; 

el secretario de Recursos Hídricos pro-
vincial, Edgar Castelló; y los intenden-
tes municipales de Serrano y Melo, se 
reunieron en esta última población con 
el mencionado propósito y hacer una 
“prueba de funcionamiento”.

El monto de inversión es de 
$847.727.748, la obra comenzó a 
ejecutarse a fines del 2021. Las lo-
calidades ubicadas en el corredor Villa 
María – Laboulaye se abastecen desde 
el acueducto alimentado desde la cuen-
ca superficial del río Tercero (Ctalamo-
chita) y batería de perforaciones a gran 
profundidad, siendo una fuente apta 
y segura para garantizar el suministro 
para toda la población en esa zona de 
influencia.

El secretario de Recursos Hí-
dricos expresó: “Desde el día que se 
anunció la obra le respondimos al in-
tendente de Laboulaye instantánea-
mente, demostrando de manera téc-
nica que la obra era una mejora para 
todo el corredor”.

Asimismo le pidió al titular del 
Departamento Ejecutivo laboulayense 
que informara “cuál era el ‘plan direc-

tor de agua potable’ para la red inter-
na y todavía no lo tenemos”.

Se prevén interrupciones progra-
madas del servicio para los necesarios 
ajustes en la obra, que no resentirá gra-

vemente la distribución y serán parte 
de la puesta en marcha del Acueducto, 
lo que tendrá lugar en los próximos 
días.

OBRAS

Avanza la obra del acueducto 
Laboulaye-Melo-Serrano
Funcionarios del Gobierno de Córdoba encabezaron una visita a las localidades de Melo y Serrano para supervisar la ejecución del 
Acueducto que abastecerá a estas localidades y a Laboulaye, mejorando el acceso y aprovisionamiento del agua potable a sus habitantes.
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El pasado 25 de junio se llevaron 
adelante elecciones en toda la 
provincia de Córdoba, en el de-

partamento de Río Cuarto fueron va-
rias las localidades que eligieron inten-
dente, concejales y tribunos de cuentas.

En Adelia María, Jorge Marino, 
actual intendente, logró la reelección 
con el oficialismo de Hacemos Unidos 
por Córdoba y obtuvo el 77,33% (2865 
votos), en la vereda opuesta se encon-
traba Alberto Bértola de Juntos por el 
Cambio quien obtuvo el 16,06% (595 
votos).

Tras ser reelegido, Jorge Marino 
destacó que: “Adelia María tendrá en 
su totalidad cordón cuneta y muchas 
cuadras pavimentadas, además vamos 
a completar la obra de cloacas y gas”.

“Hemos hecho muchas cosas y 
continuando con todo esto creo que 
vamos a dejar la vara muy alta para el 
próximo intendente que me siga a mí”, 
concluyó.

Presupuesto Participativo

La Municipalidad presentó el Pre-
supuesto Participativo. Se trata de una 
iniciativa donde la comunidad puede 
presentar proyectos de cualquier temá-
tica que generen un impacto positivo 
en el barrio, institución o al pueblo en 
general, dando un beneficio a la comu-
nidad.

Su objetivo es promover la partici-
pación de la comunidad en la definición 
y el control de los recursos públicos.

El monto asignado será de $ 
4.000.000. Pueden proponer proyec-
tos cualquier persona mayor de 16 años 
de la localidad, en forma individual o 
grupal, e instituciones locales. 

Nuevas luminarias LED. La Mu-
nicipalidad de Adelia María continúa 
promoviendo la seguridad, visión y 
ahorro de energía. En ese sentido, in-
formó que realizaron la instalación de 
32 nuevas columnas de alumbrado pú-

blico equipadas con luminarias LED de 
150 watts en la Avenida Gato y Mancha.

Charla sobre Orientación Sexual, 
Identidad y Expresión de Género. 

En el marco de la Educación Se-
xual Integral, el pasado 2 de junio, los 
estudiantes de 6° Año del Instituto 
Adelia María, compartieron una charla 
– taller sobre Orientación Sexual, Iden-
tidad y Expresión de Género, a cargo de 
integrantes del Equipo Psicopedagógi-
co Municipal, el Lic. en Psicología Joa-
quín Rezza y la Lic. en Psicopedagogía 
Julieta Testa; y la representante de la 
Sub Área de Diversidad y Géneros, 
de la Municipalidad de Adelia María, 
Claudia Luján.

Acompañados por la directora, el 
preceptor y profesoras, los alumnos ac-
cedieron a un espacio de aprendizaje, 
consulta y debate, en el que se realiza-
ron aportes, preguntas y planteos des-
de el respeto a los talleristas.

Luego de observar un video, los 
disertantes explicaron y diferenciaron 
conceptos como Sexo, Género, Iden-
tidad de Género, Expresión de Géne-
ro y Orientación Sexual; abordaron el 
marco legal en Argentina; y cómo se 
construye y manifiesta la Identidad de 
Género, mediante la presentación de 
diapositivas.

Avances en las obras de 
pavimentación y cordón cuneta 

Desde el municipio informaron 
los avances en las obras de pavimen-
tación con hormigonado, y de cordón 
cuneta que se están desarrollando. 
En cuanto a la obra de pavimento con 
hormigonado, fue realizada sobre calle 
Quebracho, entre Maipú y J.J Castelli. 
En tanto la obra de cordón cuneta se 
realiza en calle Cabildo, entre Roque 
Sáenz Peña y Santiago del Estero.

ELECCIONES 2023

En Adelia María Jorge Marino obtuvo la 
reelección con el 77,33% de los votos
El 25 de junio, en el marco de la jornada electoral que se vivió en la provincia de Córdoba, en Adelia María, Jorge Marino fue reelecto 
con el 77,33%
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La localidad del Dpto. Río Cuarto 
cumplió el 30 de junio un nuevo 
aniversario de su fundación. En 

ese marco, se realizó el acto central 
donde se llevó adelante la inauguración 
de la obra de ampliación del Hospital 
Municipal. Estuvo presente el inten-
dente Fernando Gramaglia, acompa-
ñado por la Intendenta electa, Nanci 
Foresto. También se hicieron presentes 
autoridades locales y regionales, re-
presentantes de instituciones con sus 
banderas de ceremonias, personal mu-
nicipal y público en general. Además, 
contó con la presencia del Legislador 
electo, Ariel Grich.

En el acto protocolar le rindieron 
homenaje al fundador de Alcira Gigena 
y luego procedieron a la inauguración 
de la obra de ampliación del Hospital 
Municipal. El proyecto comprendió la 
construcción de un nuevo espacio de 

un total de 215 m2, más 50 m2 que fue-
ron refuncionalizados, la obra inició en 
agosto de 2021, dando continuidad a la 
ampliación realizada en una primera 
etapa en el año 2019. 

La inversión total fue de 
$45.000.000, provenientes de 
fondos genuinos del Municipio, 
complementados con lo recauda-
do por la Asociación Cooperado-
ra del Hospital, destacando el gran 
aporte de los vecinos en este sentido. 
El proyecto estuvo a cargo de la Arq. 
Natalia Bogino y contó con la colabo-
ración del Ing. Matias Chessi y la mano 
de obra fue realizada por Jorge Salinas 
y equipo, Oscar Mercado y Gustavo 
Galfione. 

Con la Ribera TV dialogamos con 
el Intendente Fernando Gramaglia
quien resaltó: “mucho de lo que plani-
ficamos y pusimos en etapas pudimos 

cerrarlo en una sola y llegar a hacer 
la inauguración para el aniversario. 
Esta es una obra muy importante 
para nuestra localidad y que realmen-
te nos da la garantía de saber que la 
salud está garantizada en nuestro 
pueblo y durante 24 hs. Lo importan-
te es que la gente no tenga que irse a 
otras localidades, que pueda atender-
se con cualquier especialidad aquí en 
la comunidad”.

Además, Gramaglia destacó: 
“Pensando siempre que no solo es lo 
que se ve como edificio sino todo el 
valor que tiene en la gente que traba-
ja aquí adentro. El acompañamiento 
de la gente ha sido lindo y eso a uno 
lo enorgullece. El gracias siempre es 
fundamental y cuando uno es agra-
decido te das cuenta que uno solo no 
hace nada. Estoy muy agradecido del 
equipo que me acompaña hace 12 años 

ALCIRA GIGENA

Se inauguró la obra de ampliación 
del Hospital Municipal
En el marco del 112° aniversario de la localidad, la Municipalidad dejó inaugurada la obra de ampliación del Hospital Municipal de Alcira 
Gigena. El acto contó con la presencia de autoridades locales y regionales, representantes de instituciones, personal municipal y público 
en general.
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y toda la gente que está trabajando en 
cada área del Municipio. Esta obra fue 
gracias al esfuerzo de muchas perso-
nas, gracias a la mano de obra local. 
Eso demuestra que estamos prepara-
dos para lo que venga”.

Nanci Foresto, intendenta elec-
ta de la localidad y responsable del área 
de salud expresó: “Hoy es un día muy 
especial para nuestro pueblo en su 112 
aniversario, hemos concretado una 
ansiada obra que es la ampliación del 

Hospital Municipal de Alcira Gigena. 
Pusimos mucha energía, mucha es-
peranza, nos pusimos a trabajar con 
Fernando, pensando con la Coopera-
dora del Hospital en cómo brindarle 
cada día a nuestra ciudadanía una sa-
lud de calidad. Por eso este gran pro-
yecto y por eso le damos continuidad 
a este gran proyecto de Fernando que 
tiene que ver con el cuidado y la ga-
rantía de la salud pública”.

“Quiero aprovechar esta oportu-

nidad para agradecer en la persona 
de Fernando a cada una de las perso-
nas de nuestro equipo de gobierno que 
han sido parte y han trabajo para este 
gran proyecto. Agradecemos también 
a la Cooperadora del Hospital Muni-
cipal que pusieron mucha energía y 
trabajo desinteresado y hoy los frutos 
están a la vista”, expresó Foresto. 

La Obra

En una primera instancia, realiza-
ron la revalorización de las característi-
cas constructivas tradicionales, la fun-
cionalidad y calidad espacial, sin dejar 
de lado las necesidades de crecimiento 
en el tiempo. La estructura consiste en 
dos plantas, respetando la morfología 
existente y los niveles de acceso, donde 
buscaban la unificación de la fachada 
hacia ambos lados de la esquina. 

En la planta baja se ubican oficinas 
administrativas, consultorio de Niño 
Sano, Vacunatorio, Farmacia, Archivo 
y SUM. En planta alta se construye-
ron oficinas de la administración, y un 
amplio espacio para médicos con dos 
dormitorios, cocina-comedor y núcleo 
sanitario con vestuario. Ambas plantas 
cuentan con su propio núcleo sanitario.
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Además de gobernador y vice, 
229 municipios y comunas de la 
provincia de Córdoba eligieron 

intendentes y concejales, en unos co-
micios que dejaron algunas confirma-
ciones y varias sorpresas.

En Adelia María (Departa-
mento Río Cuarto), Jorge Mari-
no, actual intendente, logró la reelec-
ción con el oficialismo de Hacemos 
Unidos por Córdoba y obtuvo el 77,33% 
(2865 votos), en la vereda opuesta se 
encuentra Alberto Bértola de Juntos 
por el Cambio quien obtuvo el 16,06% 
(595 votos). 

En Elena, Romina Aguirre 
(Juntos por el Cambio) con el 
48,41% de los votos le arrebató 
la intendencia a Doris Aghemo de 
Hacemos unidos por Córdoba que ob-
tuvo el 41,18%. P

En San Basilio, el candidato Pa-
blo Silvestrin (Compromiso Ciu-
dadano) con el 50.31% (1389), le 
arrebató la intendencia a la can-
didata oficialista Antonella Sper-
tino (Hacemos Unidos por Cór-

doba) quien obtuvo el 46.69% (1289 
votos).

En tanto en Suco, la intendenta 
Flavia Bonelli, fue proclamada electa 
ya que su lista es la única que competi-
rá por la intendencia.

En la localidad de Las Higueras, 
Gianfranco Lucchesi es el nuevo 
intendente. El candidato de Hacemos 
Unidos por Córdoba se impuso por una 
mínima diferencia al candidato de Jun-
tos por el Cambio, Sergio San Martín. El 
candidato de Unidos por Las Higueras 
obtuvo 1709 votos (30.94%), en tanto, 
San Martín obtuvo 1675 (30.32%) y la 
candidata por el oficialismo Andrea Ju-
rado (Unión Vecinal Federal) obtuvo 
1354 votos (24.51%).

En la comuna de Malena, Leo-
nardo Cravero (Unión Vecinal Fe-
deral) quien era candidato por el ofi-
cialismo ganó la elección por 40 votos 
ante Cristian Argüello, de Juntos por el 
Cambio.

En Las Perdices (Departa-
mento Tercero Arriba), Sergio Ava-
lis (Hacemos Unidos por Córdoba) fue 

reelecto con el 53% de los votos. En 
segundo lugar, Leonel Liendo (Unidad 
Vecinal) con el 20% 

En La Cruz (Departamento 
Calamuchita), Raquel Melica (Jun-
tos por el Cambio) se impuso con el 
50,96% de los votos a Juan Hid de Ha-
cemos Unidos por Córdoba que obtuvo 
el 37,80%. 

En la localidad de Villa del Di-
que, el candidato opositor Emiliano
Torres venció en las elecciones 
municipales derrotando al actual 
intendente Ricardo Scoles (Hace-
mos Unidos por Córdoba). Torres ob-
tuvo más del 55% de los votos. Lideró 
una alianza de peronistas disidentes, 
radicales, liberales y vecinalistas.

En tanto, en Villa General Bel-
grano, el empresario turístico Os-
car Santarelli fue reelecto al frente 
de la Municipalidad de Villa General 
Belgrano tras obtener más del 60% de 
los votos. En segundo lugar se ubicó 
la radical Liliana González con el 30% 
y en tercero el humanista Alejandro 
Mont Braun con casi 10%.

CÓRDOBA

Más de 200 municipios eligieron 
intendentes: los resultados en la región
El calendario electoral en el interior de la provincia de Córdoba se desarrolló durante todo el mes de junio. Estos son los resultados de los 
comicios en la región.

De izquierda a derecha: Javier Defagot (Arias), Ignacio Tagni (Villa Nueva), Carla Villanova (Del Campillo), Ariel 
Dalmasso (Carnerillo) y Jorge Marino (Adelia María).
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En la localidad de Arias (De-
partamento Marcos Juárez) el 
candidato oficialista Javier Defa-
got de Juntos por el Cambio ganó 
las elecciones con 62%. En tanto 
que Verónica Atlanta de Hacemos Uni-
dos por Córdoba obtuvo el 17%, Jorge 
Ghio de Encuentro Vecinal el 5% y So-
fía Beltramino de Frente Liberal Avan-
za el 2%. Votó el 68% del padrón.

En Guatimozin, con el 100% de 
las mesas escrutadas, ganó las eleccio-
nes la candidata de Juntos por el Cam-
bio Valeria Chicco con el 65,63% (1012 
votos), mientras que Jessica Del Grec-
co de Hacemos Unidos por Córdoba 
obtuvo el 20,49% (316 votos). Votó el 
75% del padrón. 

En Cavanagh, Gustavo Dal Bo 
de Hacemos Unidos por Córdoba ganó 
con el 50% (363 votos) y Marcelo Del 
Greco de Vecinalismo Independiente 
el 44% (316 votos). Votó el 87% del pa-
drón.

En tanto en Villa Nueva (De-
partamento General San Martín), la 
oposición se impuso en las elecciones 
con Ignacio Tagni de JxC quien obtu-
vo el 50%, en segundo lugar quedó el 
candidato oficialista Franco Graglia de 
HUxC con el 31%. En tercer lugar que-
dó Valentín Alaniz de Creo en Córdoba 
de Todos con 3%, Jorge Picco de Parti-
do Unite con 1% y Alberto Reboyras de 
Encuentro Vecinal con 0,92%

Departamento Juárez Celman 

En Santa Eufemia, la candidata de 
Hacemos Unidos por Córdoba, Gisella 
Barrionuevo ganó por 973 y Juntos por 
el Cambio, Mari Milio obtuvo 514.

En tanto, en Bengolea, Jorgelina 
Domínguez (Bengolea para Todos) se 
convirtió en la nueva intendenta con 
428 votos, y Horacio Cuello de Unidos 
por Bengolea obtuvo 390 votos. 

En Huanchilla, en una elección 
reñida ganó 485 Romina Oberto de 
Juntos por el Cambio mientras que la 
candidata del oficialismo, Romina Bru-
netta obtuvo 432 votos. 

En Carnerillo, el candidato 
Ariel Dalmasso (Juntos por el 
Cambio) será el próximo intendente 
tras ganarle al candidato de Hacemos 
por Córdoba, Luciano Reynoso, por 
una diferencia de 32 votos.  Dalmasso 
obtuvo 741 votos, en tanto Reynoso 
709 votos. 

En La Carlota Natalia Bellón 
(Hacemos Unidos por Córdoba) 
con más del 32% de los votos se 
consagró como la primera mujer 
en ocupar la intendencia de la lo-
calidad. En tanto, el candidato Este-
ban Guarino (Juntos por el Cambio) 
obtuvo el 30% de los votos.

En el Departamento General 
Roca, en Del Campillo, Carla Vi-

llanova logró un contundente triun-
fo y será la responsable de continuar 
la gestión de la actual intendenta Ana 
Zanotto. La candidata de Unidos por 
Córdoba alcanzó el 50%, mientras que 
Graciela Galetto de Juntos por el Cam-
bio cosechó el 35%. En estas elecciones 
municipales y provinciales participó el 
74,26% del electorado. 

En Italó, Ariel Vidoret (Ha-
cemos Unidos por Córdoba) obtuvo 
el 69.67% de los votos (641), de esta 
manera irá por su segundo mandato al 
frente de la intendencia, en tanto que 
Roberto Suárez obtuvo el 22.39% (206 
votos).

En Pincen, Gonzalo Roggia 
(Hacemos Unidos por Córdoba) 
obtuvo el 58,13% (118 votos) e Iva-
na Arregui de Juntos por el Cambio 
32,02% (65 votos). 

En Villa Huidobro el actual 
Secretario de Gobierno, Enzo 
Quiroga de HUxC, ganó las elec-
ciones con el 48%, por la oposición 
se presentó Miria Beals de Juntos por 
el Cambio quien obtuvo el 44%. Votó el 
81% del padrón. 

Por su parte, en San Francisco 
(Departamento San Justo) el ac-
tual intendente Damián Bernarte de 
Hacemos Unidos por Córdoba, logró
la reelección con el 42%.
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La Universidad Nacional de Río 
Cuarto activa la política de for-
mación en oficios a través de la 

Universidad Barrial, en asociación con 
empresas privadas del medio.

En ese marco, se realizó una reu-
nión con un primer grupo de empresa-
rios a los fines de acordar trabajos en 
conjunto, de acuerdo con las necesida-
des de los privados y con el objetivo de 
que quienes se formen sean empleados 
luego por las industrias.

El encuentro se concretó en horas 
de la mañana, en la Sala de Posgrado 
del Rectorado. Participaron Guillermo 
Pedruzzi, presidente de la Fundación 
Leonardo Da Vinci; el titular de la em-

presa de energías renovables Juan Gia-
cobone y el metalúrgico Juan Oses. Por 
la UNRC estuvieron el secretario de 
Planeamiento y Relaciones Institucio-
nales, Rosendo Liboa; la secretaria de 
Extensión y Desarrollo, Fabiana D’Era-
mo, y el secretario económico, Gastón 
Chiesa; además de la nueva coordina-
dora de la Universidad Barrial, Nancy 
Irusta.

En la oportunidad, Liboa dijo: 
“Pensamos en aunar esfuerzos con 
empresarios locales y escuelas que 
trabajaron con oficios. Es una política 
vinculada con las actividades que se 
desarrollan desde la Universidad Ba-
rrial. La intención es tratar de capa-

citar gente para el trabajo. El eje es la 
capacitación en oficios. Y nos interesa 
trabajar con representantes de la in-
dustria”.

Y agregó que “la idea es sostener 
la estructura de la Universidad Ba-
rrial, con un perfil más vinculado a lo 
que es la formación para el trabajo. En 
eso es en lo que vamos a poner más én-
fasis en nuestra gestión. Pretendemos 
contribuir a la formación que necesi-
tan los jóvenes para trabajar en dife-
rentes actividades”.

“Para eso, es que estamos po-
niéndonos en contacto con empresa-
rios interesados en hacer acuerdos y 
compartir responsabilidades. Es im-
portante que esté el compromiso de 
tomar a las personas que se capaciten. 
La idea es involucrar a las unidades 
académicas, es decir, a la Universidad 
toda”, finalizó.

Por su parte, Guillermo Pe-
druzzi, sostuvo: “Queremos trabajar 
en conjunto para generar algunas ac-

UNIVERSIDAD BARRIAL

La nueva gestión de la UNRC relanza 
la formación en oficios
Lo harán a través de la Universidad Barrial, con empresas privadas del medio. Las autoridades se reunieron con la Fundación Leonardo 
Da Vinci, la empresa de energías renovables Juan Giacobone y el metalúrgico Juan Oses. 
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ciones interesantes para la formación 
profesional. Estamos abocados a pen-
sar las situaciones complejas que tiene 
Argentina. A través de nuestra fun-
dación y los empresarios que nos vin-
culamos, hemos detectado que faltan 
más de 20 mil soldados para los próxi-
mos años, porque hay una demanda 
muy importante por Vaca Muerta y 
los gasoductos que se tienen que ha-
cer; uno en Malargüe, que se empieza 
a desarrollar, y otro en Mar del Plata. 
Se especula que va a haber para el año 
próximo una acción productiva fuerte 
en Argentina”.

Por su parte, Juan Giacobone 
dijo: “En nuestro sector tenemos la 
necesidad de que haya preparación de 
operarios y gente calificada para des-
empeñar las tareas de producción”. 
“Hay un problema serio, que es que 
no conseguimos personal. Es excelente 
la iniciativa que tiene la Universidad. 
Queremos brindar nuestras experien-
cias y plantear nuestras necesidades. 
Es algo muy positivo”, indicó. 

Se realizan obras en las residen-
cias para adecuarlas al uso de gas 

natural

Tal como se había previsto, se 
iniciaron arreglos en las Residencias 
Estudiantiles Universitarias del cam-
pus. Las obras se hacen en cada una de 
las REU e incluyen adecuación para la 
provisión de gas natural y agregado de 
tomacorrientes en el sector de cocina.

En este marco, funcionarios de 
las secretarías de Bienestar y de Coor-
dinación Técnica y Servicios visitaron 
los departamentos y dieron detalles 
de lo que se está haciendo y se estima 
finalizar en octubre. La inversión para 
la compra de artefactos que funcionan 
con gas natural y reemplacen a los de 
gas envasado ronda los 20 millones de 
pesos.

Paola Beassoni, titular de 
Bienestar de la Universidad Na-
cional de Río Cuarto, dijo que las 
obras contemplan una intervención 
inicial de arreglo de roturas y cambio 
de azulejado. En tanto, Mauricio To-
ledo, subsecretario de Coordinación 
Técnica de la UNRC, expresó que están 
trabajando “cuatro cuadrillas” del área 
de Mantenimiento.

“Era una intervención urgente 
que había que hacer a fin de adecuar 
los 104 departamentos –cada uno con 
cuatro unidades cama- a la llegada del 
gas natural. Esto demandó aberturas 
para la introducción de caños de gas 

natural, con las subsiguientes tareas 
de rellenado de huecos, revoque fino 
y colocación de azulejos y cerámicos”, 
explicó Toledo. 

La secretaria Beassoni precisó que 
si bien hay disponibilidad para alojar a 
416 estudiantes, hoy en las residencias 
viven unos 350 y siguen haciéndolo du-
rante las intervenciones, por cuanto no 
requiere de relocalización.

En cumplimiento de la normativa 
vigente, se reemplazarán los artefactos 
empleados hasta el presente con gas 
envasado por aquellos aptos para gas 
natural.
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ESTAMOS EN...

En Argentina se puede ser liberal y, a la vez, parti-
dario de una tiranía. No está de más recordar que 

el Estado argentino tiene su origen en un genocidio: 
el segundo genocidio indígena perpetrado por Julio 
A. Roca en nombre de la fundación de la Argentina 
moderna. Pero, incluso, hay que decir que liberalismo 
y democracia nunca fueron de la mano. En la época 
clásica, el régimen republicano no concedía derecho 
de ciudadanía ni a los agricultores ni a los artesanos, 
ni a las mujeres y, obvio, tampoco a los esclavos. De-
mocracia, en la antigua Grecia, era el régimen de go-
bierno del demos, el partido de los pobres, enfrentado 
a los oligoi, es decir, a los partidarios del régimen de 
los ricos. Democracia no era, entonces, la libertad de 
opinión y de expresión, tampoco las libertades indivi-
duales sino el gobierno de los que no teniendo nada 
podían, por eso misma razón, representar al todo. Di-
cho de otro modo: no tenían privilegios que defender y 
por eso podían ser la parte en nombre del todo. 

Los derechos democráticos le fueron arrancados 
al liberalismo por la lucha social, hasta provocar su 
crisis, a comienzos de la década del 20 del siglo pasa-
do que, se extenderá a lo largo del siglo XX. Tanto el 
voto de los trabajadores, el mal llamado voto univer-
sal, el voto femenino, los derechos de los trabajadores 
y trabajadoras, los derechos de las minorías y de las 
disidencias fueron declarados con la resistencia de los 
regímenes liberales. 

En Argentina las ideas liberales se cocinaron en 
el caldo del neocolonialismo y han tenido siempre un 
denominador común: el odio de las mayorías.  Los li-
berales en Argentina conformaron élites oligárquicas 
que siempre enarbolaron la bandera de los extermi-
nios: desde los indios y la matanza de obreros y judíos 
en la semana trágica, de militantes anarquistas en la 
Patagonia, los fusilamientos de militantes peronistas 
en José León Suárez, en 1955, el bombardeo a Plaza de 
mayo del 16 de junio de 1955 con cientos de víctimas 
civiles, entre ellas, niños, el atentado terrorista en una 
boca del subte, perpetrado por Roque Carranza, en esa 
época un joven militante de la UCR, luego ministro de 
Alfonsín, que detonó un artefacto explosivo que mató 
a tres trabajadores durante un acto peronista en Plaza 
de mayo, la proscripción y persecución de esa identi-

dad política durante décadas, hasta los desaparecidos 
de la última dictadura que, en su mayoría, militaban 
en organizaciones del peronismo. No son 30000. Son 
miles más, como bien señala Daniel Feierstein, quien 
más ha investigado el genocidio de la última dictadura 
en nuestro país. 

A esa saga de deseo de exterminio y de concreción 
horrorosa de ese deseo, hay que añadir al actual jefe 
de gobierno porteño que, en su campaña presidencial 
promete el exterminio del kirchnerismo. No debería 
pasar desapercibida esta amenaza del precandidato 
de Juntos por el cambio.  Lo ubica de lleno en la saga 
anti democrática que aquí trazamos de manera muy 
lineal, por razones de espacio. Si, como dijo un asesor 
de esa fuerza política, Jujuy es el trailer de Argen-
tina 2024, queda claro que el neoliberalismo 
en tanto sinrazón del negocio, de la venta de 
órganos y del aire, si fuera necesario, no cie-
rra con democracia. La agenda de JxC, en tan-
to cobija un deseo de exterminio que ya hemos 
padecido y seguimos padeciendo como socie-
dad, debería alertar acerca del retorno de la 
dictadura no por las botas, sino por los votos, 
con la que sueña una buena parte de la oposi-
ción política.

La saga de los exterminadores
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En mayo del 2022 se presentó en el Congreso de 
la Nación, el proyecto de ley para crear un Sistema In-
tegral de Cuidados de Argentina (SINCA). Nunca fue 
tratado. Un año después, en un plenario de las Comi-
siones de Legislación del Trabajo y de Mujeres y Diver-
sidad, que presiden las diputadas Vanesa Siley (FdT) 
y Mónica Macha (FdT), respectivamente, comenzó 
la discusión sobre los proyectos de tareas de cuidado 
donde se debatieron más de 40 proyectos de distintos 
bloques que modifican licencias laborales

El Ministerio de Mujeres, Géneros y Di-
versidad envió un proyecto al Poder Legislativo con 
el nombre “Cuidar en Igualdad” que contempla la 
ampliación de la licencia por paternidad. La iniciativa 
propone el aumento gradual de la licencia, del actual 
plazo de 2 días a 90 días, pero en un lapso de 8 años. 
Si se aprobara, en 8 años los varones tendrían una li-
cencia de 3 meses para cuidar, disfrutar y colapsar con 
la crianza full life.

Por primera vez, se realizó una convocatoria para 
que la paternidad no se festeje solo el día del padre, 
sino con días para poder asumir la responsabilidad de 
la llegada de un bebé. El derecho a no trabajar para 
poder trabajar de cuidar, criar y conectar debe ser re-
conocido por ley. 

La normativa tiene una perspectiva diversa -igual 
que el matrimonio igualitario, la Interrupción Volun-
taria del Embarazo, la Fertilización Asistida, etc.- y 
está contemplada para padres y personas no gestantes 
(más allá de su género), tanto para madres lesbianas, 
trans y no binaries u otros formatos de parejas, mater-
nidades, paternidades y familias.

Para las madres se extendería a 126 días y los pa-
dres pasarían a tener de 2 a 15 días y, en 8 años, 90 
días sin ir a trabajar. Las mejoras son también para 
familias diversas, para quienes eligen métodos de re-
producción asistida y para cuidar a bebés prematuros 
y con discapacidad

Cabe remarcar que, en Argentina las mujeres pa-
san 5.7 horas por día haciendo trabajo de cuidado no 
remunerado. Los varones dedican en promedio sólo 2 
horas diarias, según datos del INDEC. Hoy la mitad 
de las mujeres con niñxs menores de 3 años están fue-
ra del mercado laboral y sin ingresos propios, según 
los datos que fundamentan el proyecto, para que la 

maternidad y la autonomía económica no sean 
enemigas irreconciliables.

“Los países que más invierten en políticas 
de cuidado alcanzan tasas de empleo femeni-
nas mayores al 70%, generando resultados po-
sitivos en términos económicos, según la OIT”,
destaca el informe “Hacia el reconocimiento de los 
cuidados como una necesidad, un trabajo y un dere-
cho para un desarrollo con igualdad”, del Ministerio 
de Mujeres, Géneros y Diversidad y del Ministerio de 
Trabajo de la Nación.

En la actualidad, la Ley 20744 de Contratos de 
Trabajo, todavía representa un concepto discrimina-
dor, que reconoce el cuidado exclusivamente para las 
mujeres, que se trate este proyecto en este contexto es 
estratégico, trabajaremos en cada espacio para que sea 
esta la nueva conquista de los feminismos populares, 
que redistribuyan las tareas de cuidados y la riqueza.

Es necesaria la ampliación y extensión de los re-
gímenes de licencias parentales de forma diversa, ur-
gente y federal. Necesitamos un país más justo, donde 
trabajadores y trabajadoras podamos gozar de los mis-
mos derechos. 

Cuidar en Igualdad. Nos lo debemos como 
sociedad.

Cuidar en Igualdad
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Esta semana se lanzó la nueva aplicación de Instagram 
que pretende competir con la red social Twitter. Has-

ta el momento, esta última no presentaba ninguna com-
petencia en el mercado. La nueva aplicación pertenece a 
Meta, la empresa propietaria de Instagram, Facebook y 
WhatsApp, y se presenta como una alternativa a la red 
social del pajarito que en los últimos días realizó deter-
minadas modificaciones que van en contra de sus usua-
rios.

La nueva red social se presenta como “un espa-
cio nuevo e independiente para actualizaciones 
en tiempo real y conversaciones públicas”. La 
app está disponible en iOS y Android, para su descarga 
en la App Store y Google Play Store. Con una interfaz 
muy similar a Twitter, las publicaciones en Threads pue-
den ser de hasta 500 caracteres e incluir enlaces, fotos y 
videos de hasta 5 minutos de duración. 

Threads llega un momento de descontento y males-
tar por parte de los usuarios de Twitter tras las recien-
tes actualizaciones que realizó Elon Musk, donde varias 
opciones que antes eran gratuitas se convirtieron en 
pagas y se restringieron la cantidad de visualizaciones 
de tuits. Se cree que con esta nueva app, Twitter 
podría perder más de 32 millones de usuarios 
hasta 2024, de los más de 360 millones que te-

nía en 2022. Mark Zuckerberg vio la oportunidad y allá 
fue. En menos de 7 horas, la nueva app de Meta 
logró más de 10 millones de usuarios. Aun así, el 
propietario de Meta expresó que “Llevará algún tiempo. 
Debería ser una aplicación de conversaciones públicas 
con más de mil millones de usuarios”. 

Los App tienen varios desafíos por delante. En pri-
mer lugar,  lograr establecer una importante base de da-
tos con usuarios que permanezcan en el tiempo y aumen-
tar ese número. En este sentido, Instagram tiene algo 
a favor y es que la base de usuarios global es sig-
nificativamente más grande que Twitter. Threads 
es una rama de Instagram, que tiene un número de usua-
rios activos de 2 mil millones, aproximadamente ocho 
veces el tamaño de Twitter.  En segundo lugar, Threads
se va a enfrentar a la verificación y autenticidad 
de los datos, desafío con el cual se han enfrentado to-
das las aplicaciones. En tercer lugar, y no menos impor-
tante, se encuentra la posibilidad de que Threads pueda 
lograr el posicionamiento que tiene Twitter con respecto 
a la difusión de información de medios de comunicación 
y de perfiles de figuras públicas, como políticos, empre-
sarios, artistas, entre otros, que va de la mano con la ve-
rificación de datos. Las cartas están echadas, el juego ha 
comenzado.

Threads, la nueva App de 
Instagram: ¿el fin de Twitter?
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ESTAMOS EN...

“En las encuestas siempre gana el que las 
paga” supo decir a los medios una candidata a 

gobernadora poco favorecida por ellas.
«Nuestras encuestas son propias, no de 

consultoras pagadas”, explicó recientemente un 
candidato a intendente para justificar una intención 
de voto que dice tener contradiciendo todas las 
mediciones publicadas.

Existen varias razones por las cuales la gente 
se muestra escéptica o desconfía de las encuestas 
cuando muestran perdedores a sus candidatos o 
partidos preferidos. 

Una de ellas es el sesgo de optimismo, trampa 
mental de políticos y militantes que los lleva a tener 
una visión más positiva de su propia popularidad y 
posibilidades electorales. “El ojo del amo engorda el 
ganado” dice el refrán.

Otra razón puede deberse a una estrategias
de campaña. Los candidatos suelen desacreditar 
las encuestas que los colocan como perdedores para 
mantener el ánimo y la motivación de sus seguidores 
y evitar que se desalienten o dejen de apoyarlos.

También podemos mencionar la ignorancia
científica. Mucha gente sin conocimiento de 
estadística descree que se pueda arribar a un pronóstico 
global partiendo del análisis de una mínima cantidad 
de casos, aunque los mismos se ajusten fielmente 
al método de muestreo probabilístico estratificado 
por cuotas representativas del universo de estudio, 

que nos enseñó Gallup hace casi cien años y que la 
técnica ha ido mejorando desde entonces.

Y tampoco podemos obviar en este análisis de 
los escepticismos y desconfianzas las resonantes
pifiadas producidas en muchos estudios, debido a 
errores de muestreo o simplemente a los cambios en 
la opinión pública.

Nadie está exento del error porque en análisis 
de comportamiento social la exactitud no existe. 
Las personas no son robots programables, tienes 
sentimientos y opiniones volubles. Por eso en 
cada estudio seriamente presentado a la prensa, 
las consultoras detallamos el margen de “error 
muestral” del mismo, que generalmente varía entre 
2% y 5% como máximo.

Hay que tener en cuenta que las encuestas 
muestran una fotografía instantánea en el tiempo 
y el clima de opinión puede cambiar producto de 
los acontecimientos que lo afecten, produciéndose 
verdaderos “cisnes negros”. 

Por este motivo los análisis políticos no deben 
hacerse en base a una sola encuesta (foto) sino a 
una secuencia de ellas (película) que más allá de 
los números puntuales que surjan de cada una 
mostrará una línea de tendencia, reflejando mucho 
más fielmente la realidad y permitiéndole al analista 
o divulgador de la misma una interpretación más 
fidedigna.

¿Por qué hay gente que NO CREE 
EN LAS ENCUESTAS?
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Buenos Aires 54 - Canals - Córdoba
(03463) 420072

Bv. Roca y Dr. Carlos I. Rocha
Alejandro Roca - Córdoba 
(0358) 4989111 - 4989114

Buenos Aires 158
Los Cisnes - Cba.
(0358) 4493006

San Martín 36 - Gral. Viamonte - Cba.
(3463) 498076

Vélez Sárs�eld 785 - La Carlota - Cba.
(0358) 4429680

ESTAMOS EN...

San Martín 325 - La Cruz - Córdoba
(03546) 494017

Los Cedros S/N - Alpa Corral - Cba.
(0358) 4888008

Sarmiento S/N - Achiras - Córdoba
(03582) 495249

La Municipalidad anunció que el proyecto “Construc-
ción de una sala, ingreso y área de Gobierno”,

para el jardín de infantes María del Pilar Mercau de 
Cassaniti, continúa avanzando. Días atrás se completó 
el relleno de la platea donde se levantará el nuevo edi-
ficio. El proyecto busca mejorar las condiciones de in-
fraestructura y seguridad del establecimiento educativo.

“Una vez finalizada dicha obra se continua-
rá con obras y refacciones en otros colegios de 
la localidad, como el IPETAYM N°65 “Juan A. de 
Mena”, Carlos Guido Spano y la construcción de 
la nueva Escuela Especial Dr. Luis Gánem”, in-
formaron desde el municipio.

El proyecto es financiado por el Gobierno Pro-
vincial a través del Programa Aurora e implica una 
inversión superior a los 16 millones de pesos.

Obras de pavimentación y cordón cuneta
La Municipalidad de Vicuña Mackenna in-

formó los avances de las obras de pavimenta-
ción y cordón cuneta en diferentes sectores de 
la ciudad.

Desde el municipio local informaron los avances en 
las obras de pavimentación en distintas intersecciones 
de la ciudad, y de cordón cuneta que están desarrollando. 

En cuanto a la obra de pavimento, fue realizada so-

bre calles Servando Vidal, desde Av. Carlos S. Yde hasta 
Monseñor Muguerza; en Pje. Artesanos; y en calle Mon-
señor Muguerza, desde Manuel Dopasso hasta Servando 
Vidal. En tanto, el cordón cuneta se trabajó en calle Mon-
señor Muguerza, entre Servando Vidal y A. Sabattini, en 
barrio Rafucho.

VICUÑA MACKENNA

Avanza la obra en el Jardín Cassaniti
Avanza la obra en el Jardín de Infantes María del Pilar Mercau de Cassaniti que se ejecuta a través del Programa Aurora de la 
Provincia. 
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Pje. Pte. Alvear 222 - Bulnes - Córdoba
(03582) 494016

municipalidad de

BULNES
San Martín y Juan B. Justo - Cnel. Moldes
Córdoba - (03582) 489640 - 489642/43

Augusto Caccia Villani S/N - Malena - Cba. 
(03582) 496032 / 496014

comuna de
MALENA

ESTAMOS EN...

La localidad de Italó recibió la visita 
de Julián López, Ministerio de 

Gobierno y Seguridad de la Pro-
vincia de Córdoba, quien realizó 
la entrega de una unidad 0Km. 
de Seguridad Ciudadana. Además, 
junto al Intendente Ariel Vidoret, rea-
lizaron la inauguración del pasaje cen-
tral que une barrio norte con barrio 
sur. El cual fue totalmente renovado, 
iluminado y adoquinado para brin-
dar mayor seguridad a los vecinos que 
transitan día a día por ese sector de la 
localidad.

Por su parte, el Intendente des-
tacó: “Agradecemos al Gobierno de 
Córdoba y al Ministerio de Gobierno y 
Seguridad de la Provincia de Córdoba 
por poner a disposición este recurso 
tan importante para nuestro munici-
pio”.

En tanto, el Ministro Julián 
López destacó: “Que lindo que está la 
localidad, cada vez que vengo encuen-
tro algo nuevo. Da gusto ver que cuan-
do el Gobierno provincial acompaña a 
los gobierno locales y estos invierten 
rápidamente y bien lo que llega de la 

provincia, se transforma en una reali-
dad que van a aprovechar los vecinos 
de la localidad. Esto marca el progre-
so de Italó”.

“Cuando hay intendentes que tie-
nen convicción, compromiso de traba-
jo y amor por el pueblo, que es lo que 
Ariel ha demostrado en este tiempo al 
frente del Municipio, la transforma-

ción se siente”.
Además, entregaron tres nuevas 

viviendas que fueron construidas a tra-
vés del programa “Vivienda Semilla” y 
“10 Mil Viviendas” y 4 créditos del pro-
grama “Más Vida Digna” por un monto 
de $160.000, destinado a reparaciones 
en baños y habitaciones.

ITALÓ

Inauguraron el pasaje central que 
une el sector norte con el sector sur
Con la presencia del Ministro de Gobierno y Seguridad de la provincia, Julián López, quedó inaugurada la obra del pasaje central que une 
el barrio norte con el barrio sur. Además, entregaron tres nuevas viviendas, cuatro créditos del Programa “Más Vida Digna” y una unidad 
0Km. de Seguridad Ciudadana.

Rivadavia 249 - San Basilio - Córdoba
(03585) 491010

San Martín 260 - Adelia Maria - Córdoba
(03585) 420407

MUNICIPALIDAD DE
MONTE DE LOS
GAUCHOS
PROVINCIA DE CÓRDOBA

Av. 15 De Mayo 88 - Monte de los Gauchos - Cba.
(03585) 492029
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F. Ferreyra s/n - Chucul (Cba.)
(0358) 4912005

J. B. Bustos - Carnerillo (Cba.)
(0358) 488-3005

H. Irigoyen y Belgrano - Cnel. Baigorria 
Córdoba - (0358) 4882008 - 4882128

Bv. Gral Paz 189 - Elena - Cba.
(0358) 4881001

ESTAMOS EN...

El Programa Red de Estaciones Meteorológi-
cas tiene como objetivo brindar y facilitar el acce-

so a información agro-meteorológica, desde cualquier 
dispositivo y en cualquier momento, lo que resulta de 
carácter estratégico para los productores agropecuarios 
de distintos puntos del territorio provincial, tanto en lo 
netamente productivo, como en lo referido a aplicacio-
nes peri-urbanas, entre otras utilidades.

Las estaciones meteorológicas generan datos at-
mosféricos, analizan la calidad del agua y miden va-
riables como temperatura ambiente y del suelo, pre-
cipitación, dirección y velocidad del viento, humedad, 
radiación solar, punto de rocío, sensación térmica, pre-
sión y profundidad de napas freáticas. Algunas monito-
rean el nivel de ríos y embalses.

En la provincia funcionan muchas estaciones de 
utilización pública, similar tecnología y conectadas en 
red. Esto es así porque en 2015 el Gobierno de Córdoba 
inició un proceso de modernización del sistema en el 
que lleva invertidos casi dos millones de dólares, por 
compra de equipos, costos de instalación y manteni-
miento. En este marco, sumó un nuevo equipo en la 
estación ubicada en Huinca Renancó y que fuera solici-
tada por la Sociedad Rural.

La misión de este programa es generar una 
ventaja estratégica al momento de tomar decisiones 

mediante los datos e información que provee la esta-
ción meteorológica, los cuales son eficaces, al instante 
y acumulativos sobre las condiciones atmosféricas del 
lugar.

HUINCA RENANCÓ

Córdoba alcanzó las 113 estaciones 
metereológicas
El Ministerio de Agricultura y Ganadería alcanzó las 113 estaciones meteorológicas, sumando un nuevo equipo a la cober-
tura de la provincia de Córdoba. La estación se encuentra ubicada en la localidad de Huinca Renancó y fue solicitada por la 
Sociedad Rural.
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comuna de
NICOLÁS BRUZZONE

Bartolomé Mitre 
Nicolás Bruzzone - Córdoba

(03583) 496013
Tucumán 216 - Ma�aldi - Córdoba

(03583) 481578

municipalidad de
MATTALDI

Av. Independencia 258 - Laboulaye - Cba.
(03385) 427585

 José Crotto 190 - Villa Valeria - Córdoba
(03583) 497377

municipalidad de
VILLA VALERIA

Av. San Martín 427 - Del Campillo - Cba.
(03583) 499011

municipalidad de
DEL CAMPILLO

Lib. Gral. San Mar�n 610
Vicuña Mackenna - Cba. - (03583) 484333

San Mar�n S/N
La Cau�va - Cba.
(03583) 491142

municipalidad de
LA CAUTIVA

J. A. Roca 210 - Gral. Levalle - Córdoba
(03385) 480050

ESTAMOS EN...

Juan XXIII 351 - Serrano - Córdoba
(03385) 495960

Bv. Buenos Aires 1051 - Gral. Cabrera - Cba.
(0358) 4930120

Asunción 81
Gral. Deheza - Córdoba
(0358) 4057500 - 4057501

Int. Ramón Grafía 192 
(0358) 4885006/112 - Charras - Cba.

El Ministerio de Servicios Públicos de la Provincia de Córdoba 
realizó ayer una inspección técnica del avance de obra de la 

nueva planta de tratamiento de líquidos cloacales de La Carlota. 
En un encuentro entre funcionarios e ingenieros se analizaron 
los trabajos realizados teniendo en cuenta las normas y procedi-
mientos establecidos. Las obras alcanzan un 90% de ejecución.

La obra denominada “Finalización de obra básica La Car-
lota” tiene un presupuesto inicial de $136.000.804,39 y benefi-
ciará a 16.182 vecinos. Las instalaciones incluyen cuatro lagunas 
de tratamiento, sala de maquinarias, bocas de registro, sala de 
cloración, iluminación y cañerías de ingreso e interconexión de 
lagunas.

Además, los trabajos implican la ejecución de una planta 
depuradora de líquidos cloacales, una estación de bombeo y 100 
mts. de cañería de impulsión de PVC de 315 mm de diámetro.

LA CARLOTA

Inspección técnica de la planta de 
tratamiento de líquidos cloacales
La construcción de la nueva planta depuradora de líquidos cloacales se ejecuta en la zona rural cercana al acceso este. Se trata de una 
obra fundamental para mejorar el servicio domiciliario de la red urbana. La misma alcanza un 90% de ejecución.
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En el Ministerio de Servicios Públicos, se realizó el acto 
de apertura de ofertas correspondiente a la licitación 
de la obra básica de saneamiento, que beneficiará a 

2028 habitantes de Melo.
Los trabajos que se realizarán están conformados en una 

primera etapa, por una estación de bombeo, que conectará 
los líquidos provenientes de las futuras redes colectoras y los 
impulsará hacia la planta depuradora para su tratamiento; 
provisión, acarreo y colocación de 994 metros de cañería de 
impulsión; la planta depuradora y obras complementarias. 
El presupuesto oficial para la contratación de la obra, as-
ciende a la suma de $178.943.052,24 y el plazo estipulado 
para el desarrollo se establece en 180 días corridos.

Cabe destacar que se estiman aproximadamente nece-
sarios 20 puestos de trabajo para su realización. Estu-
vieron presentes Julián López, Ministro de Justicia; Alberto 
Bresciano, Secretario de Servicios Públicos; Edgar Castelló, 
Secretario de Recursos Hídricos y María Ángeles Giordano, 
Intendenta de Melo.

Detalle de los oferentes:
Proponente 1: CONSTRUINGENIERIA S.R.L
Proponente 2: COOPI – COOPERATIVA INTEGRAL 
REGIONAL DE PROVISIÓN DE SERVICIOS PÚBLICOS, 
VIVIENDA Y CONSUMO LIMITADA
Proponente 3: GRUPPI E HIJOS

El IPETyM Nº75 “Dr. René Fa-
valoro” de Los Cóndores en 

conjunto con la Municipalidad rea-
lizaron el Primer Encuentro Regio-
nal de Centros de Estudiantes. El 
encuentro se desarrolló con el ob-
jetivo de intercambiar experiencias, 
fortalecer la comunidad educativa, 
inspirar y motivar a los estudiantes, 
potenciar el movimiento estudian-
til, generar redes de apoyo, partici-
pación en el ámbito escolar, entre 
otros.

Participaron 60 alumnos 
de los centros de estudiantes 
de las siguientes escuelas: IPET
Nº422, de Santa Rosa, IPET Nº 76, 
de Villa Rumipal, IPET Nº266, de 

Río Tercero, IPET Nº80, de Berro-
tarán y IDAM, de Los Cóndores

Además, estuvieron presentes 
miembros pertenecientes a la Coor-

dinación de Relaciones Estudianti-
les del Ministerio de Educación de 
la Provincia de Córdoba.

LOS CÓNDORES

Primer Encuentro Regional de 
Centros de Estudiantes
Se desarrolló en la localidad el primer Encuentro Regional de Centros de Estudiantes, organizado por el IPETyM Nº75 “Dr. 
René Favaloro” en conjunto con la Municipalidad.

MELO

La Provincia licita obra de saneamiento
Se conocieron los oferentes para ejecutar los trabajos que constan de estación de bombeo, cañería de impulsión, planta depuradora y 
obras complementarias. Esto beneficiará a 2028 habitantes del Dpto. Presidente Roque Sáenz Peña. Se estima que para la construcción, 
se generarán 20 puestos de trabajo.












